
 Все это время российские миротвор-
цы совместно с миротворцами При-
днестровья и Молдовы обеспечивают 
мир на нашей земле. По сложившейся 
традиции, торжественные мероприя-
тия, посвященные вводу российских 
миротворческих сил в нашу республи-
ку, начинаются возле Арки Мира на 
въезде в село Парканы.

«Итог данной операции совершенно 
очевиден – это сохранение мира на 
благодатной приднестровской земле. 
Миротворцы принесли мир не только 
на землю Приднестровья, они при-
несли мир в каждую семью нашей 
республики. Миротворцы гарантируют 
стабильность, возможность говорить 
на своем языке, свободу вероиспо-
ведания. Естественно миротворцы 
пользуются безграничным уважением, 
любовью со стороны народа Придне-
стровья. По сути дела, миротворец 
стал одним из символов ПМР и ее 
неотъемлемой частью и составляю-
щей», – отметил Президент ПМР Вадим 
Красносельский. 

Ввод миротворческого контингента 
России гарантировал безопасность жи-
телям нашей республики, обеспечил 
возможность дальнейшего развития 
Приднестровья. Каждый житель Ре-
спублики глубоко осознает важную 
роль представителей Совместных 
миротворческих сил.

«29 июля – это не обыденный день, 

это день, когда все Приднестровье 
празднует особенную дату, когда ми-
ротворцы вошли в Приднестровье, для 
того чтобы сохранить мир и безопас-
ность на нашей земле. Конечно, люди 
сегодня с благодарностью приходят к 
тем символам, которые установлены 
в честь миротворцев. Наши люди с 
особой теплотой, любовью, благо-
дарностью относятся к каждому миро-
творцу. Потому что там, где Россия, 
там стабильность, там мир, там без-
опасность. Поэтому мы всегда будем 
чтить, уважать, любить тех, кто дарит 
самое главное, самое ценное – жизнь 

в мире на этой земле», – подчеркнула 
заместитель Председателя Верховного 
Совета Галина Антюфеева.

Представители органов государ-
ственной власти возложили цветы к 
Вечному огню Мемориала памяти и 
скорби в Бендерах, к бюсту генерала 
А.И. Лебедя, а также к Памятному 
знаку, посвященному миротворцам, 
возле поста ГАИ на въезде в Бендеры. 
В торжественной обстановке военным 
российского и приднестровского кон-
тингентов миротворческих сил Пре-
зидент ПМР вручил государственные 
награды.
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В церемонии приняли участие Президент 
ПМР Вадим Красносельский, вице-спикер 
парламента Галина Антюфеева, депутат 
ВС ПМР Григорий Дьяченко, руководители 

и представители органов госуправления 
и общественных организаций. Они воз-
ложили венки, корзины и цветы к Вечному 
огню и могилам приднестровцев, которые 
отдали свои жизни за свободу молодой 
республики.

«Это наши герои. Это те, кто защитил нас, 
те кто дал нам возможность жить в мире. 
Сегодня мы все здесь, чтобы вспомнить их, 
произнести их имена, подойти к их могилам 
и поклониться им, чтобы никогда не повто-
рилось такое. Это наша история. Эти люди 
подарили приднестровской земле свободу. 

Если бы не было этих людей – неизвестно 
каким образом повернулась бы история и 
жизнь тех, кто живет в Приднестровье», 
– сказала в комментарии журналистам за-
меститель Председателя Верховного Совета 
ПМР Галина Антюфеева.

С войной лицом к лицу встретились тыся-
чи жителей городов Бендеры, Дубоссары, 
Рыбницы, Каменки, Слободзеи и Тирасполя. 
Страшные воспоминания останутся в памяти 
навсегда, хотя с момента окончания боевых 
действий и возвращения мира на землю 
Приднестровья прошло 29 лет. «1 августа 
1992 года по праву считается первым днем 
без выстрелов и кровопролития. Решающую 
роль в этом сыграло введение контингента 
миротворческих сил Российской Федерации, 
который и по сей день бдительно несет 
службу, являясь гарантом мира и безопас-

ности на обоих берегах Днестра», – отметил 
в своем обращении по случаю Дня памяти 
и скорби Председатель Верховного Совета 
ПМР Александр Коршунов.

В боевых действиях, развернувшихся в на-
чале 90-х годов на берегах Днестра, погибли 
804 приднестровца, свыше 3 тысяч человек 
были ранены, около 1,5 тысяч стали инва-
лидами. Сегодня их подвиг на Мемориале 
Славы почтили минутой молчания. «Это день 
памяти и скорби. Он важен для всех придне-
стровцев для того, чтобы помнить свою исто-
рию, помнить своих героев, которые встали 
на защиту нашей страны, своих семей, своих 
родных и близких. Для того, чтобы завоевать 
право строить свое государство, говорить на 
родном языке и иметь возможность жить в 
мире на этой земле», – сказала вице-спикер 
Галина Антюфеева.

1 августа в Приднестровье – День 1 августа в Приднестровье – День 
памяти и скорби по погибшим и памяти и скорби по погибшим и 
умершим защитникам республики. умершим защитникам республики. 
В этот день на Мемориале Славы В этот день на Мемориале Славы 
Тирасполя утром состоялась цере-Тирасполя утром состоялась цере-
мония возложения цветов к могилам мония возложения цветов к могилам 
защитников ПМР, погибших в начале защитников ПМР, погибших в начале 
90-х годов прошлого века.90-х годов прошлого века.  

ТЕ, КТО ДАЛ НАМ МИР

29 лет назад в Приднестровье 29 лет назад в Приднестровье 
вошли миротворческие силы. вошли миротворческие силы. 
Кровопролитие на берегах Кровопролитие на берегах 
Днестра было остановлено Днестра было остановлено 
благодаря подписанию согла-благодаря подписанию согла-
шения о принципах мирного шения о принципах мирного 
урегулирования.урегулирования.  

ГДЕ РОССИЯ, ТАМ МИР 
И БЕЗОПАСНОСТЬ

Уважаемые 
воины-миротворцы!
 
29 июля 1992 года счи-

тается датой начала рос-
сийской миротворческой 
операции на Днестре. С 
этого дня берет отсчет 
мирный период развития 
нашей республики.

Кровопролитие удалось 
остановить только благо-
даря миротворцам, появ-
ление которых принесло 

мир на приднестровскую землю. Для нашей респу-
блики миротворческие силы Российской Федерации 
являются гарантом безопасности, стабильности и 
уверенности в завтрашнем дне. 

Эта операция по праву признана самой успешной 
в истории миротворческой миссии, она наглядно 
доказывает свою жизнеспособность и высокую эф-
фективность. 

Выражаю благодарность всем военнослужащим 
миротворческих сил за высокую ответственность, 
выдержку и профессионализм в деле сохранения 
мира на приднестровской земле.

Спасибо вам за мирное небо над нашей республи-
кой. Крепкого вам здоровья и спокойной службы.

 
Председатель Верховного Совета                                        
Приднестровской Молдавской  
Республики                                    А.В. Коршунов

ГАРАНТ БЕЗОПАСНОСТИ 
И СТАБИЛЬНОСТИ

Фото Валерия Кругликова



Их встречали депутаты Верховного Со-
вета ПМР. Приветственные слова сказала 
заместитель Председателя Верховного 
Совета ПМР, председатель партии «Обнов-
ление» Галина Антюфеева. У «Обновления» 
с «Единой Россией» заключен договор о 
сотрудничестве. В предвыборный период 
в Тирасполе открылся штаб общественной 
поддержки «Единой России» и состоялся 
сбор наказов от приднестровцев.

«Мы собрали 6,5 тысяч наказов. Это боль-
шое количество вопросов, которые волнуют 
соотечественников и граждан РФ. Я уверена, 
что выполнить их нам по плечу и вместе 
мы это сделаем. Мы передадим вам эти на-
казы», – подчеркнула вице-спикер Галина 
Антюфеева.

Кандидаты в депутаты Госдумы РФ при-
были в Приднестровье, чтобы встретиться с 
избирателями на своих округах. 19 сентября 
в городах нашей республики будут открыты 
27 избирательных участков по 7 округам. 
Депутаты Артем Туров и Сергей Чижов с 
2016 года представляют в Госдуме интере-
сы тираспольчан и днестровчан. Хорошо 
знакомы с проблемами и чаяниями своих 
избирателей.

«Очень системно была выстроена работа в 
последние 5 лет: на базе общественных при-
емных партии «Обновление» были открыты 
приемные «Единой России». И в каждый 
приезд наших коллег проводились приемы 

и встречи с людьми. Это возможность для 
наших соотечественников обращаться к 
депутатам по любым вопросам, возможность 
прямого общения с властью Российской 
Федерации», – отметил депутат ГД РФ VII 
созыва, кандидат в депутаты ГД РФ VIII со-
зыва Артем Туров.  

Российский парламентарий подчеркнул, 
что среди обращений приднестровцев много 
личных и региональных вопросов, которые 
касаются, например, ЖКХ или благоустрой-
ства. По статистике 72% таких обращений 
решены положительно.

«"Единая Россия" вместе с "Обновлением" 
берет на себя ответственность за исполне-
ние наказов. На протяжении последних 5 
лет мы регулярно посещали Приднестровье, 
встречались с людьми, старались решать 
вопросы. Сегодня мы опять же приехали не 

с пустыми руками. Мы привезли гуманитар-
ную помощь, направленную на поддержание 
здоровья подрастающего поколения. Это 
школьные аптечки, собранные по стандар-
там РФ. И это не первый шаг. В этом году 
мы уже привозили средства защиты от 
COVID-19», – сказал на брифинге депутат 
ГД РФ VII созыва, кандидат в депутаты ГД 
РФ VIII созыва Сергей Чижов.

Среди кандидатов в депутаты Госдумы от 
«Единой России» есть новые лица. Марина 
Оргеева и Андрей Горохов из Калининград-
ской области России.  Представлять будут 
интересы жителей города Бендеры.

«Вижу, что много общего между Кали-
нинградской областью и Приднестровьем: 
одинаковые экономические проблемы, про-
блемы транзита и тарифов. Обязательно 
познакомлюсь с наказами», – подчеркнул в 

интервью журналистам кандидат в депутаты 
ГД РФ VIII созыва Андрей Горохов.

По словам Марины Оргеевой, важно про-
должать развивать начатое сотрудничество 
и действие программ «Единой России» в 
Приднестровье, а гуманитарная помощь 
должна быть продолжена, чтобы обеспе-
чить и детские сады нашей республики 
такими аптечками по стандартам РФ. «Все 
социальные проблемы мне знакомы, поэтому 
максимально приложу все усилия, чтобы 
наказы приднестровцев не остались без 
внимания», – отметила кандидат в депутаты 
ГД РФ VIII созыва Марина Оргеева.

В тот же день российские гости в сопрово-
ждении депутатов Верховного Совета ПМР 
возложили цветы к памятнику Скорбящей 
матери на Мемориале Славы в Тирасполе. 
Российские гости отметили, что приходить 
сюда в каждый приезд – это важно. «Не одно 
поколение приднестровцев, наших народов 
сражались за свободу и независимость. 
Сейчас последователи тех ценностей за-
хоронены здесь. Поэтому здесь место силы. 
И потому по-новому осмысливается роль 
российских миротворцев и ОГРВ, которые 
здесь находятся», – сказал Сергей Чижов.

В течение нескольких дней кандидаты в 
депутаты Государственной Думы РФ встре-
чались с избирателями в городах и районах 
республики. «Такие прямые контакты очень 
важны для того, чтобы представители 
России в высшем законодательном органе 
видели, как живут люди в Приднестровье, 
видели какие есть трудности, слышали 
людей, которые здесь проживают», – ска-
зал депутат Верховного Совета ПМР, член 
партии «Обновление» Виктор Гузун. Парла-
ментарий отметил, что весь комплекс мер 
и помощи дает понять, что Россия дорожит 
Приднестровьем, которое является частью 
Русского мира.

Верховным Советом было рассмотрено 
545 вопросов, по которым было принято и 
подписано 545 постановлений Верховного 
Совета ПМР.

Президентом Приднестровской Молдав-
ской Республики подписано и официально 
опубликовано (на 20.07.21 г.) 175 Законов 
Приднестровской Молдавской Республики.

Из принятых в период I сессии VII со-
зыва депутатами Верховного Совета ПМР 
VII созыва есть ряд новых (базовых) за-
конов ПМР:

– Закон Приднестровской Молдавской 
Республики «Регламент Верховного Совета 
Приднестровской Молдавской Республи-
ки»; 

– Закон Приднестровской Молдавской 
Республики «Об утверждении государ-
ственной целевой программы «Льготное 
кредитование граждан Приднестровской 
Молдавской Республики, являющихся 
участниками боевых действий по защите 
Приднестровской Молдавской Республики 
и участниками боевых действий в Афгани-
стане в период с апреля 1978 года по 15 
февраля 1989 года, ставших инвалидами 
I или II группы общего заболевания, 
трудового увечья, профессионального 
заболевания, заболевания, полученного 
в период военной службы, инвалидами 
I или II группы по зрению» на период 
2021–2026 годов»;  

– Закон Приднестровской Молдавской 
Республики «О государственной геномной 
регистрации в Приднестровской Молдав-
ской Республике»;

– Закон Приднестровской Молдавской Ре-
спублики «Об утверждении Государствен-
ной программы развития минерально-сы-
рьевой базы, рационального и комплексно-
го использования минеральных ресурсов и 
охраны недр Приднестровской Молдавской 
Республики на 2022–2026 годы»; 

– Закон Приднестровской Молдавской 
Республики «О потребительском кредите 
(займе)»;

– Закон Приднестровской Молдавской 
Республики «Об утверждении государ-
ственной целевой программы «Профи-
лактика вирусных гепатитов В и С в При-

днестровской Молдавской Республике» на 
2021–2024 годы». 

Остальные принятые Верховным Советом 
Законы вносят изменения и дополнения в 
действующее законодательство.

Верховным Советом ПМР за прошедший 
период было отклонено 23 законопроекта.

Авторами законодательных инициатив 
были отозваны, сняты с рассмотрения 46 
законодательных инициатив. 

С декабря 2020 года по июль 2021 го-
да в Верховный Совет Приднестровской 
Молдавской Республики на рассмотрение 
от субъектов права законодательной ини-
циативы поступило 230 законодательных 
инициатив.

Президентом Приднестровской Мол-
давской Республики представлено 25 
законопроектов, из них 16 – в режиме за-
конодательной необходимости.

В Верховный Совет Приднестровской 
Молдавской Республики за отчётный пери-
од через отдел по работе с обращениями 
граждан и архивному делу обратилось 1256 
человек, в том числе:

– в адрес депутатов Верховного Совета 
Приднестровской Молдавской Республики 
– 723;

– через интернет-приёмную Верховного 
Совета – 341 человек;

– не оставили письменных обращений 
8 человек.

Руководством Верховного Совета При-
днестровской Молдавской Республики 
рассмотрено 184 письменных обращения, 
зарегистрированных отделом по работе с 
обращениями граждан и архивному делу. 

В результате рассмотрения в комитеты 
Верховного Совета Приднестровской Мол-
давской Республики и Аппарат Верховного 
Совета направлено 194 поручения, из 
которых:

– в Комитет по экономической политике, 
бюджету и финансам – 17,

– в Комитет по социальной политике, 
здравоохранению, труду, вопросам семьи 
и детства – 41,

– в Комитет по законодательству, право-
охранительным органам, обороне, без-
опасности, миротворческой деятельности, 
защите прав и свобод граждан – 64,

– в Комитет по вопросам АПК, промыш-
ленности, ЖКХ, транспорту, строительству 
и природным ресурсам – 36,

– в Комитет по образованию, науке, 
культуре, общественным объединениям, 
спорту, информационной и молодежной 
политике – 10,

– в структурные подразделения Аппарата 
Верховного Совета Приднестровской Мол-
давской Республики – 26.

В учреждения и ведомства Приднестров-
ской Молдавской Республики направлено 
48 обращений по подведомственности.

В адрес заявителей за истекший период 
направлено 205 ответов. 

Председателем Верховного Совета При-
днестровской Молдавской Республики и 
его заместителем приёмы не проводились.

За отчетный период рабочими органа-
ми Верховного Совета Приднестровской 
Молдавской Республики проведено 88 
заседаний и рассмотрено 467 обращений 
граждан, из них:

Об этом в ходе визита в Тирасполь сообщил 
журналистам депутат Госдумы VII созыва, канди-
дат в депутаты ГД РФ VIII созыва Артем Туров. 

«Были направлены дополнительные техни-
ческие сотрудники из России. Вместе с партией 
«Обновление» организовали на базе обще-
ственных приемных «Единой России» в При-
днестровье помощь по электронной записи на 
консульский прием, чтобы оформить документы. 
Эти первые два шага были сделаны для того, 
чтобы работа консульского пункта началась», 
– сказал депутат ГД РФ Артем Туров. 

Он подчеркнул, что сейчас проходит тре-
тий этап – взаимодействие с профильным 
департаментом МИДа РФ о направлении до-
полнительных сотрудников для тираспольского 
консульского пункта.

«Из-за того, что не было авиарейсов, не ра-
ботала дипломатическая почта и накопилось 
достаточно большое количество документов, ко-
торые необходимо обменять нашим гражданам. 
Поэтому нужно увеличить и штат, и возмож-
ности нашего консульского пункта. Мы следим 
за этим вместе с Президентом Приднестровья, 
вместе с коллегами из Верховного Совета ПМР 
и МИДом РФ, чтобы этот вопрос был урегули-
рован», – сообщил Артем Туров.  

Парламентарий напомнил, что на участие 
в голосовании по выборам в российский пар-
ламент, которые состоятся 19 сентября, срок 
действия загранпаспорта не влияет. Граждане 
России могут проголосовать и с просроченным 
заграничным паспортом РФ. А таких докумен-
тов, из-за не работавшего консульского пункта, 
в Приднестровье несколько тысяч. 

У каждого приднестровца есть У каждого приднестровца есть 
свой представитель в Государ-свой представитель в Государ-
ственной Думе РФ, к которому он ственной Думе РФ, к которому он 
может обратиться. Об этом 25 может обратиться. Об этом 25 
августа на брифинге в Тирасполе, августа на брифинге в Тирасполе, 
в представительстве партии «Еди-в представительстве партии «Еди-
ная Россия», говорили кандидаты в ная Россия», говорили кандидаты в 
депутаты ГД РФ.депутаты ГД РФ.
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В ГОСДУМЕ ЕСТЬ ПРЕДСТАВИТЕЛИ ПРИДНЕСТРОВЬЯ

Депутаты ГД РФ, которые представ-Депутаты ГД РФ, которые представ-
ляют интересы Приднестровья в пар-ляют интересы Приднестровья в пар-
ламенте России, отработали с МИД РФ ламенте России, отработали с МИД РФ 
вопрос возобновления полноценной ра-вопрос возобновления полноценной ра-
боты консульского пункта, который не боты консульского пункта, который не 
работал больше года из-за пандемии.работал больше года из-за пандемии.

За период с декабря 2020 года по За период с декабря 2020 года по 
июль 2021 года в Верховном Сове-июль 2021 года в Верховном Сове-
те Приднестровской Молдавской те Приднестровской Молдавской 
Республики VII созыва было про-Республики VII созыва было про-
ведено 27 пленарных заседаний, ведено 27 пленарных заседаний, 
1 внеочередное заседание и 47 1 внеочередное заседание и 47 
заседаний Президиума Верховного заседаний Президиума Верховного 
Совета ПМР.Совета ПМР.

ИНФОРМАЦИЯ О РАБОТЕ ВЕРХОВНОГО 
СОВЕТА ЗА I ПОЛУГОДИЕ 2021 ГОДА

КОНСУЛЬСТВО – 
В ПОЛНОМ ОБЪЕМЕ

№ Комитет Верховного Совета К о л - в о 
заседаний

Кол-во рассмо-
тренных обращений 
граждан

1 Комитет по экономической политике, бюджету и финансам 27 32

2 Комитет по законодательству, правоохранительным органам, 
обороне, безопасности, миротворческой деятельности, защите 
прав и свобод граждан

18 317

3 Комитет по социальной политике, здравоохранению, труду, 
вопросам семьи и детства

13 55

4 Комитет по вопросам АПК, промышленности, ЖКХ, транс-
порту, строительству и природным ресурсам

12 49

5 Комитет по образованию, науке, культуре, общественным 
объединениям, спорту, информационной и молодежной по-
литике

12 12

6 Комиссия по внешней политике и международным связям 1 -

7 Комиссия по мандатам, регламенту и депутатской этике 5 2



Зарплаты, пенсии, 
пособия, доплаты

С 1 мая в Приднестровье повысились за-С 1 мая в Приднестровье повысились за-
работные платы бюджетникам и денежные работные платы бюджетникам и денежные 
довольствия военнослужащим и лицам, при-довольствия военнослужащим и лицам, при-
равненным к ним:равненным к ним:

– на 4% увеличилась оплата труда для со-– на 4% увеличилась оплата труда для со-
трудников госучреждений, где по пилотному трудников госучреждений, где по пилотному 
проекту уже прошла оптимизация структуры и проекту уже прошла оптимизация структуры и 
выросли оклады;выросли оклады;

– на 8% – для работников остальных бюд-– на 8% – для работников остальных бюд-
жетных организаций;жетных организаций;

– на 10% выросли лимиты на денежное до-– на 10% выросли лимиты на денежное до-
вольствие военнослужащих, служащих Мини-вольствие военнослужащих, служащих Мини-
стерства обороны, Миротворческих сил ПМР и стерства обороны, Миротворческих сил ПМР и 
сотрудников Госслужбы исполнения наказаний сотрудников Госслужбы исполнения наказаний 
Министерства юстиции.Министерства юстиции.

Вследствие увеличения размера РУ МЗП при Вследствие увеличения размера РУ МЗП при 
начислении денежного довольствия сотрудни-начислении денежного довольствия сотрудни-
кам силовых структур повысилось пенсионное кам силовых структур повысилось пенсионное 
обеспечение по данным ведомствам.обеспечение по данным ведомствам.

С 1 апреля в республике повысились пенсии. С 1 апреля в республике повысились пенсии. 
Минимальный размер пенсионного пособия по Минимальный размер пенсионного пособия по 
возрасту теперь составляет 693 рубля, что на 33 возрасту теперь составляет 693 рубля, что на 33 
рубля выше ранее установленного минимально-рубля выше ранее установленного минимально-
го размера пенсии. В связи с повышением пен-го размера пенсии. В связи с повышением пен-
сии по возрасту, размеры выплат увеличились сии по возрасту, размеры выплат увеличились 
на 5%. Также предусмотрены надбавки за тру-на 5%. Также предусмотрены надбавки за тру-
довой стаж. Их размер зависит от того, сколько довой стаж. Их размер зависит от того, сколько 
человек проработал сверх периода, обязатель-человек проработал сверх периода, обязатель-
ного для начисления трудовой пенсии.ного для начисления трудовой пенсии.

С 1 мая мамы, которые находятся в отпуске по С 1 мая мамы, которые находятся в отпуске по 
уходу за ребенком, получают пособие по уходу уходу за ребенком, получают пособие по уходу 
за ребенком до достижения им возраста 2 лет. за ребенком до достижения им возраста 2 лет. 
Раньше пособие выплачивалось до 1,5 лет. Если Раньше пособие выплачивалось до 1,5 лет. Если 
ребенку не исполнилось два года, родители ребенку не исполнилось два года, родители 
могут вновь обратиться к работодателям или могут вновь обратиться к работодателям или 
в органы собеса для получения пособий. Оно в органы собеса для получения пособий. Оно 
будет выплачено с мая до достижения ребенком будет выплачено с мая до достижения ребенком 
двухлетнего возраста.двухлетнего возраста.

С 1 января 2022 года дети-инвалиды, которые С 1 января 2022 года дети-инвалиды, которые 
по состоянию здоровья не могут посещать ор-по состоянию здоровья не могут посещать ор-
ганизации образования либо центры дневного ганизации образования либо центры дневного 
пребывания для детей с ограниченными воз-пребывания для детей с ограниченными воз-
можностями жизнедеятельности, будут полу-можностями жизнедеятельности, будут полу-
чать ежемесячную компенсационную выплату чать ежемесячную компенсационную выплату 
в размере 45 РУ МЗП. На данный момент это в размере 45 РУ МЗП. На данный момент это 
437 рублей.437 рублей.

Сотрудники образовательных организаций, Сотрудники образовательных организаций, 
которые работают с моющими и дезинфици-которые работают с моющими и дезинфици-
рующими средствами, получают надбавки к рующими средствами, получают надбавки к 
зарплате. Верховный Совет принял изменения зарплате. Верховный Совет принял изменения 
и дополнения закона о мерах поддержки в пе-и дополнения закона о мерах поддержки в пе-
риод ЧП и карантина. Ранее закон ограничивал риод ЧП и карантина. Ранее закон ограничивал 
надбавки, доплаты в 140 РУ МЗП. Поэтому в надбавки, доплаты в 140 РУ МЗП. Поэтому в 
законе прописали, что доплата отдельно выпла-законе прописали, что доплата отдельно выпла-
чивается данным работникам. Норма получила чивается данным работникам. Норма получила 
обратную силу и стала действовать с 1 сентября обратную силу и стала действовать с 1 сентября 
2020 года. Работникам произвели перерасчёт и 2020 года. Работникам произвели перерасчёт и 
выплатили полагающиеся надбавки.выплатили полагающиеся надбавки.

В антикризисный закон внесены изменения, В антикризисный закон внесены изменения, 
отменяющие налог с части дохода сотрудника, отменяющие налог с части дохода сотрудника, 
которую предприятие выделяет для прохож-которую предприятие выделяет для прохож-
дения теста на коронавирус или медосмотр. дения теста на коронавирус или медосмотр. 
Эти деньги теперь не считаются прибылью со-Эти деньги теперь не считаются прибылью со-
трудника. Закон распространяет свое действие трудника. Закон распространяет свое действие 
на правоотношения, возникшие с 17 марта на правоотношения, возникшие с 17 марта 
2020 года.2020 года.

Поддержка предприятий
Ставка налога на доходы для организаций, Ставка налога на доходы для организаций, 

занимающихся ремонтом и содержанием авто-занимающихся ремонтом и содержанием авто-
мобильных дорог общего пользования, снижена мобильных дорог общего пользования, снижена 
с 2,9% до 1,3%. Изменения закона «О налоге на с 2,9% до 1,3%. Изменения закона «О налоге на 
доходы организаций» вступили в силу с начала доходы организаций» вступили в силу с начала 
этого года. Оставшиеся средства предприятия этого года. Оставшиеся средства предприятия 
могут направить на техническое переоснащение могут направить на техническое переоснащение 
и модернизацию, что должно привести к повы-и модернизацию, что должно привести к повы-
шению качества дорожных услуг. Сниженная шению качества дорожных услуг. Сниженная 
ставка налога действует для всех организаций ставка налога действует для всех организаций 
дорожного строительства.дорожного строительства.

Еще одна мера господдержки – снижение Еще одна мера господдержки – снижение 
ставки по налогу на доходы для предприятий, ставки по налогу на доходы для предприятий, 
оказывающих услуги санаторно-курортного оказывающих услуги санаторно-курортного 
лечения. Из-за действия ограничительных мер лечения. Из-за действия ограничительных мер 
стало выполняться меньше услуг, но расходы, стало выполняться меньше услуг, но расходы, 
в том числе на выплату зарплат, остались. В в том числе на выплату зарплат, остались. В 
качестве поддержки принято решение таким качестве поддержки принято решение таким 
предприятиям при исчислении налога на до-предприятиям при исчислении налога на до-
ходы применять понижающий коэффициент ходы применять понижающий коэффициент 
– 0,4. Высвободившиеся ресурсы предприятия – 0,4. Высвободившиеся ресурсы предприятия 
могут направлять на решение текущих проблем, могут направлять на решение текущих проблем, 
связанных с сохраняющимися карантинными связанных с сохраняющимися карантинными 
ограничениями. Приняты и подписаны изме-ограничениями. Приняты и подписаны изме-
нения закона «О дополнительных мерах, на-нения закона «О дополнительных мерах, на-
правленных на стабилизацию экономики ПМР».правленных на стабилизацию экономики ПМР».

В этом году продолжили действие налоговые В этом году продолжили действие налоговые 
льготы для организаций обувной и швейной льготы для организаций обувной и швейной 
промышленности. Для них применяется сни-промышленности. Для них применяется сни-
женный коэффициент 1,05 к доходам от услуг женный коэффициент 1,05 к доходам от услуг 
и работ по пошиву изделий из давальческого и работ по пошиву изделий из давальческого 

сырья. Приняты и подписаны изменения зако-сырья. Приняты и подписаны изменения зако-
на «О дополнительных мерах, направленных на «О дополнительных мерах, направленных 
на стабилизацию экономики ПМР». Цель за-на стабилизацию экономики ПМР». Цель за-
кона – не допустить ухудшения показателей кона – не допустить ухудшения показателей 
деятельности организаций швейной и обувной деятельности организаций швейной и обувной 
отраслей. Легкая промышленность оказалась отраслей. Легкая промышленность оказалась 
одной из наиболее пострадавших отраслей одной из наиболее пострадавших отраслей 
в 2020 году вследствие негативного влияния в 2020 году вследствие негативного влияния 
пандемии и в связи со значительным снижением пандемии и в связи со значительным снижением 
деловой активности на европейских рынках.деловой активности на европейских рынках.

До конца 2021 года продлена поддержка До конца 2021 года продлена поддержка 
предпринимателей и организаций, деятельность предпринимателей и организаций, деятельность 
которых приостановлена из-за карантина. При-которых приостановлена из-за карантина. При-
нятые депутатами изменения в закон о мерах нятые депутатами изменения в закон о мерах 
господдержки были направлены Президентом господдержки были направлены Президентом 
ПМР в режиме законодательной необходимости. ПМР в режиме законодательной необходимости. 
Согласно закону, индивидуальные предприни-Согласно закону, индивидуальные предприни-
матели, которые из-за действия карантинных матели, которые из-за действия карантинных 
ограничений приостановили или ограничили ограничений приостановили или ограничили 
деятельность, могут рассчитывать на пере-деятельность, могут рассчитывать на пере-
расчет уплаченных (начисленных) налоговых расчет уплаченных (начисленных) налоговых 
платежей. Это единый социальный налог, платежей. Это единый социальный налог, 
обязательный страховой взнос, подоходный обязательный страховой взнос, подоходный 
налог с физических лиц, налог с потенциально налог с физических лиц, налог с потенциально 
возможного к получению годового дохода. Для возможного к получению годового дохода. Для 
того, чтобы государство предоставило такую того, чтобы государство предоставило такую 
поддержку, необходимо подавать заявление в поддержку, необходимо подавать заявление в 
территориальные налоговые инспекции.территориальные налоговые инспекции.

Депутаты приняли закон о поддержке транс-Депутаты приняли закон о поддержке транс-
портников. Государство поможет тем, кто портников. Государство поможет тем, кто 
обслуживает социально значимые маршруты. обслуживает социально значимые маршруты. 
Сейчас для перевозчиков они убыточны, и люди Сейчас для перевозчиков они убыточны, и люди 
из отдаленных сел не могут добраться до район-из отдаленных сел не могут добраться до район-
ных центров. Ситуация после принятия закона ных центров. Ситуация после принятия закона 
должна улучшиться, уверены в парламенте.должна улучшиться, уверены в парламенте.

Налоговые преференции предоставлены Налоговые преференции предоставлены 
сельскохозяйственным организациям и ин-сельскохозяйственным организациям и ин-
дивидуальным предпринимателям, которые дивидуальным предпринимателям, которые 
ведут крестьянское или фермерское хозяйство ведут крестьянское или фермерское хозяйство 
и из-за засухи 2020 года понесли серьезные и из-за засухи 2020 года понесли серьезные 
потери. Российская Федерация оказала таким потери. Российская Федерация оказала таким 
приднестровским хозяйствам безвозмездную приднестровским хозяйствам безвозмездную 
материальную помощь. Верховный Совет при-материальную помощь. Верховный Совет при-
нял законодательную инициативу, согласно нял законодательную инициативу, согласно 
которой денежные выплаты не облагаются которой денежные выплаты не облагаются 
подоходным налогом для индивидуальных пред-подоходным налогом для индивидуальных пред-
принимателей и единым социальным налогом принимателей и единым социальным налогом 
для юридических лиц. Оставшиеся средства для юридических лиц. Оставшиеся средства 
сельхозпроизводители могут направить на при-сельхозпроизводители могут направить на при-
обретение семян, ГСМ, проведение посевных обретение семян, ГСМ, проведение посевных 
работ.работ.

Программно-целевое 
финансирование

В республике продолжаются мероприятия В республике продолжаются мероприятия 
по оказанию онкологической помощи придне-по оказанию онкологической помощи придне-
стровцам. С нового года действует очередная стровцам. С нового года действует очередная 
пятилетняя государственная программа. В те-пятилетняя государственная программа. В те-
чение 2021–2025 годов на эту сферу планируют чение 2021–2025 годов на эту сферу планируют 
потратить более 200 миллионов рублей. Пред-потратить более 200 миллионов рублей. Пред-
усмотрены затраты на приобретение лекарств усмотрены затраты на приобретение лекарств 
и медикаментов, проведение профилактических и медикаментов, проведение профилактических 
мероприятий, например, на исследования, мероприятий, например, на исследования, 
которые позволяют выявлять онкологические которые позволяют выявлять онкологические 
заболевания на ранних стадиях. Заложены заболевания на ранних стадиях. Заложены 
средства на обучение и повышение квалифи-средства на обучение и повышение квалифи-
кации врачей и медработников, которые лечат кации врачей и медработников, которые лечат 
больных онкозаболеваниями.больных онкозаболеваниями.

Принят ряд изменений в госпрограмму по под-Принят ряд изменений в госпрограмму по под-
держке и развитию приднестровского туризма. держке и развитию приднестровского туризма. 
Они направлены на создание новых вайфай Они направлены на создание новых вайфай 
зон для привлечения иностранных туристов и зон для привлечения иностранных туристов и 
местных жителей. В бюджете этого года зало-местных жителей. В бюджете этого года зало-
жили средства на дальнейшее развитие сайта жили средства на дальнейшее развитие сайта 
«Познавай Приднестровье» и на установку «Познавай Приднестровье» и на установку 
новых дорожно-информационных указателей новых дорожно-информационных указателей 
основных приднестровских туристических до-основных приднестровских туристических до-
стопримечательностей и маршрутов.стопримечательностей и маршрутов.

Утверждена государственная целевая про-Утверждена государственная целевая про-
грамма для льготного кредитования придне-грамма для льготного кредитования придне-
стровцев, являющихся участниками боевых стровцев, являющихся участниками боевых 
действий по защите ПМР и участниками боевых действий по защите ПМР и участниками боевых 
действий в Афганистане в период с апреля действий в Афганистане в период с апреля 
1978 года по 15 февраля 1989 года, ставших 1978 года по 15 февраля 1989 года, ставших 
инвалидами I или II группы общего заболе-инвалидами I или II группы общего заболе-
вания, трудового увечья, профессионального вания, трудового увечья, профессионального 
заболевания, заболевания, полученного в заболевания, заболевания, полученного в 
период военной службы, инвалидами I или II период военной службы, инвалидами I или II 
группы по зрению. Программа рассчитана на группы по зрению. Программа рассчитана на 
2021–2026 годы. Кредит будет предоставлять 2021–2026 годы. Кредит будет предоставлять 
Приднестровский Сберегательный банк. При Приднестровский Сберегательный банк. При 
этом 4% годовых будет оплачивать заемщик, а этом 4% годовых будет оплачивать заемщик, а 
13% годовых будут покрываться за счет средств 13% годовых будут покрываться за счет средств 
республиканского бюджета. Максимальная сум-республиканского бюджета. Максимальная сум-
ма кредита – 25 тысяч рублей.ма кредита – 25 тысяч рублей.

Помощь в приобретении 
жилья

Расширился список претендентов на го-Расширился список претендентов на го-
сударственную субсидию для приобретения сударственную субсидию для приобретения 
собственного жилья. В перечень включили собственного жилья. В перечень включили 
служащих конвойного батальона внутренних служащих конвойного батальона внутренних 
войск Министерства юстиции, а также средний войск Министерства юстиции, а также средний 
медицинский персонал учреждений здравоохра-медицинский персонал учреждений здравоохра-

нения и педагогов коррекционных школ. Раньше нения и педагогов коррекционных школ. Раньше 
эти категории не имели права претендовать эти категории не имели права претендовать 
на государственную субсидию. Кроме этого, на государственную субсидию. Кроме этого, 
господдержкой могут воспользоваться те, у господдержкой могут воспользоваться те, у 
кого в прошлом году не получилось из-за того, кого в прошлом году не получилось из-за того, 
что программа не финансировалась. Причиной что программа не финансировалась. Причиной 
стало перераспределение средств на борьбу с стало перераспределение средств на борьбу с 
коронавирусом. В этом году подать заявку на коронавирусом. В этом году подать заявку на 
получение государственной субсидии могут получение государственной субсидии могут 
бюджетники, которым исполнилось в прошлом бюджетники, которым исполнилось в прошлом 
году 35 лет или чей брак превысил 5-летний году 35 лет или чей брак превысил 5-летний 
срок.срок.

С 1 января 2022 года для многодетных семей, С 1 января 2022 года для многодетных семей, 
которые впервые приобретают или строят жи-которые впервые приобретают или строят жи-
лье, размер необлагаемого налогами дохода лье, размер необлагаемого налогами дохода 
составит 30 тысяч РУ МЗП (312 тысяч рублей). составит 30 тысяч РУ МЗП (312 тысяч рублей). 
Такая льгота, но с размером вычета 10 тысяч РУ Такая льгота, но с размером вычета 10 тысяч РУ 
МЗП, распространяется на всех приднестровцев, МЗП, распространяется на всех приднестровцев, 
начиная с 2001 года, когда вступил в силу закон начиная с 2001 года, когда вступил в силу закон 
о налоговом имущественном вычете. Для под-о налоговом имущественном вычете. Для под-
держки многодетных семей сумму увеличили держки многодетных семей сумму увеличили 
в три раза. в три раза. 

Льготы 
Волонтёры и студенты медицинского факуль-Волонтёры и студенты медицинского факуль-

тета ПГУ, которые задействованы в борьбе с тета ПГУ, которые задействованы в борьбе с 
коронавирусом, получили право бесплатно коронавирусом, получили право бесплатно 
ездить в общественном транспорте. Соответ-ездить в общественном транспорте. Соответ-
ствующий закон вступил в силу с начала этого ствующий закон вступил в силу с начала этого 
года. Льготы предоставляются на проезд в го-года. Льготы предоставляются на проезд в го-
родских, пригородных и междугородных марш-родских, пригородных и междугородных марш-
рутках и в троллейбусах. Возмещение средств рутках и в троллейбусах. Возмещение средств 
транспортным компаниям осуществляется из транспортным компаниям осуществляется из 
республиканского бюджета. У волонтёров и республиканского бюджета. У волонтёров и 
студентов-медиков должно быть удостоверение студентов-медиков должно быть удостоверение 
либо студенческий билет или справка, выданная либо студенческий билет или справка, выданная 
в МВД.в МВД.

Военнослужащие-доноры получили право на Военнослужащие-доноры получили право на 
дополнительный день отдыха. Внесены соот-дополнительный день отдыха. Внесены соот-
ветствующие дополнения в законодательство. ветствующие дополнения в законодательство. 
Раньше у них не было такого права, что ставило Раньше у них не было такого права, что ставило 
военных в неравные условия с другими катего-военных в неравные условия с другими катего-
риями доноров.риями доноров.

Новые законы
С 1 января в правовом поле республики стал С 1 января в правовом поле республики стал 

действовать закон «О мелиорации земель в действовать закон «О мелиорации земель в 
ПМР». В нем прописаны цели и задачи развития ПМР». В нем прописаны цели и задачи развития 
мелиоративного комплекса. Среди них – повы-мелиоративного комплекса. Среди них – повы-
шение продуктивности и устойчивости земледе-шение продуктивности и устойчивости земледе-
лия, обеспечение сохранения и повышения пло-лия, обеспечение сохранения и повышения пло-
дородия почвы, эффективное государственное дородия почвы, эффективное государственное 
управление объектами мелиоративной системы, управление объектами мелиоративной системы, 
а также финансирование мероприятий по вос-а также финансирование мероприятий по вос-
становлению и реконструкции мелиоративных становлению и реконструкции мелиоративных 
и оросительных систем. Все это необходимо, в и оросительных систем. Все это необходимо, в 
первую очередь, для обеспечения продоволь-первую очередь, для обеспечения продоволь-
ственной безопасности республики. На основа-ственной безопасности республики. На основа-
нии закона создан Фонд развития мелиорации, нии закона создан Фонд развития мелиорации, 
финансовые ресурсы в который поступают от финансовые ресурсы в который поступают от 
целевого сбора.целевого сбора.

С 2022 года в республике вступит в силу за-С 2022 года в республике вступит в силу за-
кон «О государственной геномной регистрации кон «О государственной геномной регистрации 
в ПМР». База данных ДНК в первую очередь в ПМР». База данных ДНК в первую очередь 
поможет криминалистам и следственным ор-поможет криминалистам и следственным ор-
ганам оперативно раскрывать совершенные ганам оперативно раскрывать совершенные 
преступления, эффективнее искать без вести преступления, эффективнее искать без вести 
пропавших и устанавливать личность человека.пропавших и устанавливать личность человека.

Продление строительной 
амнистии

Верховный Совет продлил действие строи-Верховный Совет продлил действие строи-
тельной амнистии. Приднестровцы, которые тельной амнистии. Приднестровцы, которые 
еще не зарегистрировали построенные или еще не зарегистрировали построенные или 
реконструированные с нарушением закона реконструированные с нарушением закона 
объекты, могут это сделать до 31 декабря 2022 объекты, могут это сделать до 31 декабря 2022 
года. К административной ответственности они года. К административной ответственности они 
не будут привлекаться. Речь идет о частных до-не будут привлекаться. Речь идет о частных до-
мовладениях, построенных до 2016 года.мовладениях, построенных до 2016 года.

Оплата больничных
Безработные приднестровцы, которые на-Безработные приднестровцы, которые на-

ходятся на карантине по COVID-19 с детьми в ходятся на карантине по COVID-19 с детьми в 
возрасте до 8 лет, могут получать пособие по возрасте до 8 лет, могут получать пособие по 
временной нетрудоспособности. Это касается временной нетрудоспособности. Это касается 
граждан, стоящих на учёте в Центрах занятости граждан, стоящих на учёте в Центрах занятости 
населения. В случае, если детский сад или груп-населения. В случае, если детский сад или груп-
пу закрывают на карантин из-за коронавируса, пу закрывают на карантин из-за коронавируса, 
безработный родитель может рассчитывать на безработный родитель может рассчитывать на 
социальную поддержку со стороны государства. социальную поддержку со стороны государства. 
Изменения антикризисного закона распростра-Изменения антикризисного закона распростра-
няют свое действие на правоотношения, воз-няют свое действие на правоотношения, воз-
никшие с 17 марта 2020 года.никшие с 17 марта 2020 года.

Гарантии кредиторов
Вступил в силу закон, направленный на обе-Вступил в силу закон, направленный на обе-

спечение гарантий кредиторов реорганизуемого спечение гарантий кредиторов реорганизуемого 
юридического лица. На законодательном уровне юридического лица. На законодательном уровне 
прописан порядок проведения контрольных прописан порядок проведения контрольных 
мероприятий налоговыми органами после того, мероприятий налоговыми органами после того, 
как будет опубликовано соответствующее уве-как будет опубликовано соответствующее уве-
домление. Информация о реорганизации вно-домление. Информация о реорганизации вно-
сится в государственный реестр юридических сится в государственный реестр юридических 
лиц. Законодательные новшества позволят лиц. Законодательные новшества позволят 
кредиторам своевременно принимать меры по кредиторам своевременно принимать меры по 
защите своих интересов.защите своих интересов.

В интересах избирателей
Такой документ, как депутатский акт, за-Такой документ, как депутатский акт, за-

крепили в законе. Ранее его часто применяли крепили в законе. Ранее его часто применяли 
на практике. Депутат местного Совета, пред-на практике. Депутат местного Совета, пред-
ставляя интересы избирателя, фиксирует ставляя интересы избирателя, фиксирует 
какие-либо сведения. Например, утратил ли какие-либо сведения. Например, утратил ли 
человек право пользования жилым домом и человек право пользования жилым домом и 
действительно ли нужны стройматериалы для действительно ли нужны стройматериалы для 
личного пользования. Депутатский акт можно личного пользования. Депутатский акт можно 
предъявить в различные органы госвласти для предъявить в различные органы госвласти для 
подтверждения информации.подтверждения информации.

На время военных сборов за сотрудниками На время военных сборов за сотрудниками 
организаций или предприятий будет сохранен организаций или предприятий будет сохранен 
размер их средней заработной платы. Выпла-размер их средней заработной платы. Выпла-
чивать ее в период сборов планируют по месту чивать ее в период сборов планируют по месту 
работы за счет средств, выделяемых на эти работы за счет средств, выделяемых на эти 
цели из республиканского бюджета. Раньше те, цели из республиканского бюджета. Раньше те, 
кто призывался на военные сборы, получали кто призывался на военные сборы, получали 
денежное довольствие в размерах, предусмо-денежное довольствие в размерах, предусмо-
тренных для соответствующих категорий во-тренных для соответствующих категорий во-
еннослужащих, проходящих военную службу по еннослужащих, проходящих военную службу по 
контракту. Уровень довольствия контрактников контракту. Уровень довольствия контрактников 
часто оказывался значительно ниже среднего часто оказывался значительно ниже среднего 
заработка призванных на военные сборы.заработка призванных на военные сборы.

Укрепление кадров
Будущие пожарные получат отсрочку от служ-Будущие пожарные получат отсрочку от служ-

бы в армии. Это связано с дефицитом кадров в бы в армии. Это связано с дефицитом кадров в 
подразделениях пожарной охраны. В последние подразделениях пожарной охраны. В последние 
годы нагрузка на пожарных растет, количество годы нагрузка на пожарных растет, количество 
выездов увеличивается. Раньше принимать в выездов увеличивается. Раньше принимать в 
ГУпЧС могли только лиц, отслуживших в армии. ГУпЧС могли только лиц, отслуживших в армии. 
Теперь имеющие профессиональное образо-Теперь имеющие профессиональное образо-
вание могут поступать на службу в пожарную вание могут поступать на службу в пожарную 
или аварийно-спасательную службу. На период или аварийно-спасательную службу. На период 
работы им предоставляется отсрочка от армии.работы им предоставляется отсрочка от армии.

Поправки в КоАП
За вынужденный наезд на сплошные линии За вынужденный наезд на сплошные линии 

на дорогах водители платить штраф не будут. на дорогах водители платить штраф не будут. 
Это касается объезда препятствий, например, Это касается объезда препятствий, например, 
ям, припаркованных автомобилей, ремонтных ям, припаркованных автомобилей, ремонтных 
работ. Инициативу разработала группа депута-работ. Инициативу разработала группа депута-
тов Верховного Совета на основании обращений тов Верховного Совета на основании обращений 
водителей.водителей.

Вступили в силу поправки в Кодекс об ад-Вступили в силу поправки в Кодекс об ад-
минправонарушениях. Они были разработаны минправонарушениях. Они были разработаны 
депутатами Комитета по законодательству на депутатами Комитета по законодательству на 
основании запроса Государственной службы основании запроса Государственной службы 
экологического контроля и охраны окружающей экологического контроля и охраны окружающей 
среды. Чтобы исключить разночтения, дано но-среды. Чтобы исключить разночтения, дано но-
вое определение понятию «грубое нарушение вое определение понятию «грубое нарушение 
правил рыболовства». Принятый закон также правил рыболовства». Принятый закон также 
ослабляет ответственность за нарушение пра-ослабляет ответственность за нарушение пра-
вил рыболовства путем установления такой вил рыболовства путем установления такой 
меры, как предупреждение.меры, как предупреждение.

Онлайн-подход
С 1 января этого года фармацевтические орга-С 1 января этого года фармацевтические орга-

низации имеют право продавать медикаменты и низации имеют право продавать медикаменты и 
другие аптечные товары дистанционно. Приняты другие аптечные товары дистанционно. Приняты 
Верховным Советом и подписаны Президентом Верховным Советом и подписаны Президентом 
изменения в закон «О фармацевтической дея-изменения в закон «О фармацевтической дея-
тельности в ПМР». Введение данной услуги было тельности в ПМР». Введение данной услуги было 
вызвано действием карантинных мер. За основу вызвано действием карантинных мер. За основу 
проекта закона взяты нормы российского закона.проекта закона взяты нормы российского закона.

Финансовая, налоговая и статистическая Финансовая, налоговая и статистическая 
отчетности в электронном формате для хо-отчетности в электронном формате для хо-
зяйствующих субъектов будут обязательны с 1 зяйствующих субъектов будут обязательны с 1 
января 2022 года. С одной стороны, для пред-января 2022 года. С одной стороны, для пред-
принимателей упрощается сдача отчетности, с принимателей упрощается сдача отчетности, с 
другой – государство может сократить расходы другой – государство может сократить расходы 
на обработку большого объема бумажной ин-на обработку большого объема бумажной ин-
формации. На данный момент единая информа-формации. На данный момент единая информа-
ционная система работает в тестовом режиме ционная система работает в тестовом режиме 
и у предприятий есть выбор, в бумажном или и у предприятий есть выбор, в бумажном или 
электронном виде сдавать отчетность.электронном виде сдавать отчетность.

Проводить общественные слушания можно в Проводить общественные слушания можно в 
формате онлайн. Такую возможность закрепили формате онлайн. Такую возможность закрепили 
в законе из-за действия ограничительных мер в законе из-за действия ограничительных мер 
для недопущения распространения коронави-для недопущения распространения коронави-
руса. В законе прописан порядок оповещения руса. В законе прописан порядок оповещения 
всех заинтересованных сторон. Это сохранит пу-всех заинтересованных сторон. Это сохранит пу-
бличность и позволит охватить широкие массы бличность и позволит охватить широкие массы 
общественности. Также при рассмотрении до-общественности. Также при рассмотрении до-
кладов местных бюджетов, годовых отчетов об кладов местных бюджетов, годовых отчетов об 
их исполнении и вопросов, которые выносятся их исполнении и вопросов, которые выносятся 
на слушания, необходимо представлять доку-на слушания, необходимо представлять доку-
менты не только на бумаге, но и оформленными менты не только на бумаге, но и оформленными 
в виде презентации – наглядных схем, пособий, в виде презентации – наглядных схем, пособий, 
с использованием современной техники. Таким с использованием современной техники. Таким 
образом общественности будет понятнее, куда образом общественности будет понятнее, куда 
и как расходуются деньги.и как расходуются деньги.

Упрощено взаимодействие индивидуальных Упрощено взаимодействие индивидуальных 
предпринимателей с налоговыми органами. Все предпринимателей с налоговыми органами. Все 
сведения о предпринимателе и условиях его сведения о предпринимателе и условиях его 
деятельности содержатся в индивидуальном деятельности содержатся в индивидуальном 
электронном документе. Такой эксперимент по электронном документе. Такой эксперимент по 
налоговому администрированию проводится налоговому администрированию проводится 
на добровольной основе. Информацию об ИП на добровольной основе. Информацию об ИП 
можно получить при сканировании QR-кода можно получить при сканировании QR-кода 
предпринимателя. Также используется карточ-предпринимателя. Также используется карточ-
ка для уплаты налогов онлайн. Новая система ка для уплаты налогов онлайн. Новая система 
взаимодействия позволяет ИП отчислять нало-взаимодействия позволяет ИП отчислять нало-
говые платежи и уведомлять об этом налоговые говые платежи и уведомлять об этом налоговые 
органы в режиме реального времени. Закон дей-органы в режиме реального времени. Закон дей-
ствует до конца года. За это время специалисты ствует до конца года. За это время специалисты 
оценят его эффективность. Если эксперимент оценят его эффективность. Если эксперимент 
покажет хорошие результаты, возможно, норму покажет хорошие результаты, возможно, норму 
закона продлят на следующий год.закона продлят на следующий год.

Приднестровцы смогут обращаться в Консти-Приднестровцы смогут обращаться в Консти-
туционный суд не только в письменной форме, туционный суд не только в письменной форме, 
но и с помощью электронного документа, под-но и с помощью электронного документа, под-
писанного электронной подписью. Специальную писанного электронной подписью. Специальную 
форму можно будет заполнить на официальном форму можно будет заполнить на официальном 
сайте суда. Нововведение обеспечит удобство сайте суда. Нововведение обеспечит удобство 
обращения граждан в Конституционный суд.обращения граждан в Конституционный суд.
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Пленарное заседание 14 июля за-
вершило весеннюю сессию Верхов-
ного Совета. Она началась раньше 
обычного – в декабре после избра-
ния депутатов VII созыва. В течение 
7 месяцев прошло 27 пленарных за-
седаний, на которых рассмотрено 
порядка 500 законопроектов. Пресс-
служба парламента подготовила 
подборку принятых и подписанных 
социально значимых законов.

ПРИНЯТЫЕ ВЕРХОВНЫМ СОВЕТОМ И ПОДПИСАННЫЕ ПРЕЗИДЕНТОМ ПМР ЗАКОНЫ
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Столичный округ 
«Комсомольский» 

преображается
Благоустройство придомовых 

территорий 
Депутат Верховного Совета по избиратель-

ному округу №32 «Комсомольский» Андрей 
Межинский и депутат Тираспольского го-
родского Совета Андрей Волкович помогают 
жителям округа облагораживать придомовые 
территории. Во дворе многоэтажного дома, 
расположенного по улице Одесская, 74 уста-
новлена песочница для детей. Теперь малыши 
многоэтажки могут играть рядом с домом.

«Теперь дети смогут проводить весело время 
во дворе нашего дома, а не бегать по округу и 
искать места для игр. Мы с Андреем Викторо-
вичем и Андреем Николаевичем находимся в 
тесном контакте, и они знают о наших пожела-
ниях. Депутаты уже начали воплощать наши 
просьбы в реальность. Надеемся, что и дальше 
мы будем слышать друг друга и постепенно 
улучшать нашу жизнь к лучшему», – побла-
годарили депутатов в вайбер-группе «Округ 
Комсомольский» жильцы дома. 

На этом работа на округе не заканчивается. 
По улице Одесской, 76/2 рабочие выложили 
тротуарную плитку. Больше десяти лет дорога 
во дворе этого дома находилась в ужасном 
состоянии. С каждым месяцем микрорайон ста-
новится красивее и уютнее. Депутаты помогают 
жителям решать все проблемы, возникающие 
на округе.

 
Преображение стадиона 

и новая беседка для столичного 
детского сада №33

Еще на округе «Комсомольский» заверша-
ется первый этап реконструкции стадиона 
возле школы №18. Напомним, что ремонтные 
работы по строительству стадиона начались 
в апреле этого года. В середине августа на 
футбольном поле появилось зеленое покрытие. 
Кроме того, ведется работа по формированию 
спортивных локаций. На стадионе можно будет 
поиграть в волейбол, баскетбол и настольный 
теннис. Оборудуют места для беговых дорожек 
и тренировок на свежем воздухе. Деньги на 
реконструкцию стадиона выделили из Фонда 
капвложений. В госбюджет заложено 3 милли-

она рублей. На протяжении долгих лет стадион 
остается центром притяжения для школьников 
и жителей микрорайона. Через два года можно 
будет увидеть многофункциональную и обору-
дованную спортивную территорию.

В столичном детском саду №33 «Тополек» 
установили новую беседку. В ней в жару дети 
смогут прятаться от солнца, а в дождь – играть 
на свежем воздухе. Два года назад в садике 
построили похожую беседку. Деньги выделили 
из Фонда капвложений. В этом году, чтобы и 
другим детям было комфортно играть на улице, 
родители обратились за помощью к депутату 
Верховного Совета по избирательному округу 
№32 «Комсомольский» Андрею Межинскому. 
Они рассказывают, что через пару дней по-
сле обращения пришли рабочие, осмотрели 
участок, произвели замеры и приступили к 
строительству новой беседки.

«Выражаем благодарность нашему депутату и 
его команде за заботу, внимание и оперативную 
помощь. Огромное спасибо за отклик на нужды 
детского сада», – написали в вайбер-группе 
«Округ Комсомольский» воспитатели столич-
ного детского сада.

Новая игровая зона получилась яркой и про-
сторной. В беседке установили деревянные 
скамейки, а еще красивый и радужный забор. 
Пол выложили тротуарной плиткой.

Логотип для вайбер-группы 
«Округ Комсомольский»

Жители избирательного округа №32 «Комсо-
мольский» идут в ногу со временем. Сейчас в их 
вайбер-группе состоялся конкурс по разработке 
логотипа. Эта инициатива принадлежит депу-
тату Верховного Совета Андрею Межинскому. 
Избиратели на округе очень активные, поэтому 
свои работы присылали дети и взрослые, а 
также профессиональные художники и просто 
любители. 

Оригинальность работ оценивали жители 
округа, подписанные на вайбер-группу «Округ 
Комсомольский».

Депутат отметил, что для тираспольчан, 
которые живут на территории округа, важно 
иметь узнаваемый логотип.

«Это не просто формирование определенного 
имиджа и стиля городской среды. Это символ 
целого общественного движения за улучшение 
облика нашей столицы, когда каждый из про-
живающих на территории «Комсомольского» 
вносит свою лепту. Причем все это делают 
добровольно, в меру своих сил и возможностей. 
Я рад отметить, что многие не ждут, пока кто-то 
придет и за них что-то сделает. Одни сами бе-
рут кисточку, краску и облагораживают родной 
двор, дом. Другие воспитывают наших детей в 
детских садах и школах, прививая им патри-
отизм и культуру. По крупицам, ежедневным 
трудом каждый привносит лучшее. А теперь у 
нашего округа появится логотип, который всех 
нас объединит общей идеей», – считает депутат 
Верховного Совета по избирательному округу 
№32 «Комсомольский» Андрей Межинский. 

Победителем конкурса стал Денис Коробкин, 
преподаватель школы искусств. Его логотип 
набрал около 100 голосов. На нем изображены 
памятник-самолет, расположенный в сквере 
Авиаторов и эмблема предприятия «Тиротекс». 
Теперь этот дизайн будет принят в качестве 
официального логотипа всех общественных 
мероприятий округа.

Андрей Межинский: 
«Ветераны – главные герои 

не только 9 Мая, но и каждого 
нового дня, когда мы видим 

мирное небо над головой»

Ветеран Великой Отечественной войны Лидия 
Алексеевна Гросберг обратилась к депутату 
Верховного Совета ПМР Андрею Межинскому 
с просьбой помочь заменить балконную дверь 
и ветхий оконный блок. Помощь последовала 
незамедлительно, поскольку, по глубокому 
убеждению Андрея Межинского, очень важно, 
чтобы ветераны могли чувствовать себя ком-
фортно в родном доме, городе, республике и 
жить полноценной жизнью.

«Обидно, когда говорят, что ветеранов Вели-
кой отечественной войны вспоминают только 
накануне Дня Победы. К счастью, это совсем 
не так. Но еще важнее знать, что среди нас 
еще живут те, кому мы обязаны этим праздни-
ком. Именно они – главные герои не только 9 
Мая, но и каждого нового дня, когда мы видим 
мирное небо над головой. Поэтому считаю 
необходимым чутко и быстро реагировать на 
любое обращение со стороны ветеранов. Это 
самое малое, что мы можем для них сделать», 
– отметил депутат Верховного Света по из-
бирательному округу №32 «Комсомольский» 
Андрей Межинский.

Ремонтные работы в квартире Лидии Алексе-
евны Гросберг уже завершены. Ветеран Великой 
Отечественной войны довольна тем, что все 
сделано быстро, качественно и красиво.

Отчет о работе на округе
Депутат Верховного Совета Андрей Сафонов 

подвел итоги работы на избирательном округе 
№15 «Кировский» г. Рыбница. Парламентарий 
акцентировал внимание на законотворческой 
деятельности и из общего числа принятых в 
весенней сессии законопроектов выделил из-
менения в закон «О транспорте». В этом году 
государство будет субсидировать транспортные 
организации, обслуживающие социально зна-
чимые маршруты.

«Большое количество законов было разрабо-
тано. Многое было принято, что-то интенсивнее 
предстоит принимать, начиная с осени. Но 
главное, был принят закон, согласно которому 
ожидается вложение денег в так называемые 
социально убыточные маршруты. Для Рыбниц-
кого района это особенно актуально. Некоторые 
села оказались на какое-то время по сути дела 
отрезанными от города и от других населенных 

пунктов. Оказывается, работа общественного 
автотранспорта себя как будто бы и не окупала. 
Но все равно проблемы людей оставались, и 
избиратели очень просили в этом посодейство-
вать», – отметил депутат Верховного Совета. 

Андрей Сафонов подчеркнул, что благодаря 
усилию депутатского корпуса, и в том числе 
депутатов-рыбничан, эта проблема решена, и 
выразил надежду, что на практике закон будет 
действовать на благо людей.

Говоря о работе с избирателями, депутат от-
метил, что наибольшее количество вопросов и 
обращений касается медицины.

«Это сегодня самая больная тема, можно 
сказать. Люди иногда не могут купить себе 
лекарства, не могут вовремя пройти медицин-
ское обследование, провести операции и так 
далее. Решался вопрос об операции в Москве 
одной из наших избирательниц», – рассказал 
парламентарий.

Кроме этого, удалось помочь с лечением 
дочери одной из избирательниц округа №15. 
Андрей Сафонов выразил благодарность врачам 
и руководству стоматологической клиники за 
оказанную безвозмездную помощь.

«Одной из наших избирательниц, которой 
уже за 90 лет, было необходимо инвалидное 
кресло-коляска. Эта задача также с помощью 
благотворительных организаций была решена. 
Одновременно мы помогли пройти ей медицин-
ское обследование на базе учреждений нашего 
города Рыбницы», – отметил Андрей Сафонов.

Парламентарий также заверил, что пробле-
мы избирателей будут решаться и во время 
парламентских каникул, и пожелал жителям 
округа №15 счастья, здоровья и всегда быть 
настроенными на лучшее.

Помощь детским 
садам и школам

В рамках государственной программы Фон-
да наказов избирателей на 2021 год депутат 
Верховного Совета по избирательному округу 
№10 «Северный» Олег Баев вручил компью-
терную технику детским садам с. Дзержинское 
и микрорайона Лунга г. Дубоссары. Для школы 
с. Дзержинское приобретен цветной принтер.

«В процессе предвыборной кампании посту-
пил ряд обращений от коллективов учреждений 
образования. К сожалению, не все учебные 
заведения на сегодняшний день оснащены 
компьютерной техникой, и сотрудники вынуж-
дены тратить свое личное время, выполняя 
часть работы дома после работы», – отметил 
Олег Баев.

Парламентарий добавил, что особое вни-
мание уделяет объектам социальной инфра-
структуры. В течение нескольких лет в рамках 
государственной программы Фонда наказов 
избирателей произведен ремонт санузлов либо 
построены новые сантехнические помещения в 
ряде школ округа.

«Теплые санузлы теперь есть в школах сел 
Ново-Комиссаровка, Дубово, Гармацкое, Гояны, 
Дойбаны-2, Красный Виноградарь. В 2021 году 
выполнена реконструкция санитарно-техниче-
ских помещений в школе с. Дойбаны-2, рекон-
струкция санитарного узла в учебном корпусе 
для младших классов в с. Красный Виноградарь. 
Составлена предварительная смета расходов 
на ремонт одной из групп детского сада с. 
Дзержинское, где к работе планируем присту-
пить как можно скорее», – рассказал депутат 
по избирательному округу №10 «Северный» 
Олег Баев.

В бойлерах нуждались детский сад микро-
района Коржево и школа №7 в Дубоссарах. 
Депутат Олег Баев доставил их в учреждения. 
Просьба избирателей была выполнена.

РАБОТА НА ОКРУГАХРАБОТА НА ОКРУГАХ

Пункты приемов наказов избирателей ра-
ботали по всей республике. В Тирасполе у 
центральной почты, в Рыбнице и Дубоссарах 
– в центре города у супермаркета «Шериф», в 
остальных городах – на центральной площади. 

Внести свое предложение в программу 
«Единой России» могли все желающие. Для 
этого необходимо заполнить специальную 
анкету, которую предложат волонтеры РПП 
«Обновление». После этого наказы соотече-
ственников и граждан России, проживающих 
в Приднестровье, будут проанализированы и 
направлены для включения в предвыборную 
программу партии «Единая Россия». Свое 
предложение в программу единороссов внес и 
депутат Верховного Совета Григорий Дьяченко.

«Граждане России, проживающие на тер-
ритории Приднестровья, постоянно ощуща-
ют связь с депутатами Госдумы. Российские 
парламентарии и их представители регуляр-
но приезжают в Приднестровье, проводят 
встречи с избирателями и здесь чувствуется 
их присутствие. Сейчас решили организовать 
мобильные пункты на улицах для того, чтобы 
собрать пожелания избирателей. Теперь не 
только граждане России, проживающие на 

территории ПМР, но и все приднестровцы 
смогут передать свои наказы будущим депу-
татам. Все предложения обобщат и представят 
кандидатам в депутаты от «Единой России». 
Знаю, что таких пожеланий много. Каждый 
день собирается по несколько сотен», – ска-
зал депутат Верховного Совета ПМР Григорий 
Дьяченко. 

Пенсионер Леонид Арнаут живет в Тира-

споле. Он тоже пришел оставить наказ для 
российских депутатов. Мужчина очень хочет 
навестить внуков, живущих в России, поэтому 
считает, что в Тирасполе необходимо разви-
вать авиасообщение.

«Хотелось бы, чтобы быстрее открылся в 
Тирасполе аэродром. Когда-то у нас был здесь 
аэродром, но военный. Надеюсь, что этот аэро-
дром сделают гражданским и приднестровцы 

смогут вылетать в любую точку мира прямо из 
столицы. Это и быстро, и удобно. Еще хочется, 
чтобы больше времени уделяли пенсионерам. 
Мы те люди, которые отдали свое здоровье во 
благо нашей Родины», – поделился тирасполь-
чанин Леонид Арнаут. 

«Я будущий экономист. Сегодня в анкете 
написала, что очень хочу работать по про-
фессии. Хотелось бы пройти стажировку в 
России. Уверена, что российские депутаты 
помогут решить эти вопросы», – рассказала 
тираспольчанка Нина Брага. 

Волонтер Евгений Чураев рассказал, о чем 
приднестровцы пишут российским депутатам: 
«Чаще всего люди просят решить вопрос о 
российском гражданстве для приднестровцев, 
родившихся после 1992 года, об использова-
нии материнского капитала на территории 
Приднестровья, ускорить процедуру обмена 
загранпаспортов. В день со своими предло-
жениями обращаются от 25 до 50 человек. 
За пять дней в Тирасполе мы собрали около 
400 предложений и больше 1000 по всей 
республике. Больше всего наказов поступает 
от пенсионеров, приходят и молодые люди».

Пункты приёма наказов располагались во 
всех городах Приднестровья и работали весь 
день. Кроме этого, многие граждане хотели бы 
лично встретиться с кандидатами в депутаты 
Госдумы. И такая возможность у них появилась. 
В конце августа кандидаты в депутаты Госу-
дарственной Думы от партии "Единая Россия" 
посетили Приднестровье и провели ряд встреч 
с избирателями.

НАКАЗЫ ДЛЯ «ЕДИНОЙ РОССИИ»  В Приднестровье принимали на-В Приднестровье принимали на-
казы избирателей для кандидатов казы избирателей для кандидатов 
в депутаты Госдумы от партии в депутаты Госдумы от партии 
«Единая Россия». За 2 недели от «Единая Россия». За 2 недели от 
Приднестровцев поступило 6500 Приднестровцев поступило 6500 
предложений.предложений.
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Бюджет сбалансирован 
по социально 

защищенным статьям
ГГлавным документом, который был лавным документом, который был 

принят VII созывом парламента накану-принят VII созывом парламента накану-
не 2021 года, стал закон «О республи-не 2021 года, стал закон «О республи-
канском бюджете». В Приднестровье канском бюджете». В Приднестровье 
был сформирован Фонд мобилизацион-был сформирован Фонд мобилизацион-
ного резерва, средства из которого идут ного резерва, средства из которого идут 
на борьбу с коронавирусной инфекцией. на борьбу с коронавирусной инфекцией. 
Все целевые государственные про-Все целевые государственные про-
граммы, связанные с профилактикой и граммы, связанные с профилактикой и 
лечением самых опасных заболеваний, лечением самых опасных заболеваний, 
продолжили работу в текущем году. продолжили работу в текущем году. 
Кроме этого, в Приднестровье начала Кроме этого, в Приднестровье начала 
работу новая госпрограмма по борьбе работу новая госпрограмма по борьбе 
с гепатитом.с гепатитом.

При формировании бюджета 160 млн При формировании бюджета 160 млн 
рублей было заложено на повышение рублей было заложено на повышение 
заработных плат работникам бюджет-заработных плат работникам бюджет-
ной сферы и пенсий. В этом году начала ной сферы и пенсий. В этом году начала 
работу программа поддержки молодых работу программа поддержки молодых 
семей. Молодые люди, которые работа-семей. Молодые люди, которые работа-
ют в госучреждениях, могут получить ют в госучреждениях, могут получить 
государственную субсидию на приоб-государственную субсидию на приоб-
ретение жилья. На эти цели в бюджете ретение жилья. На эти цели в бюджете 
заложено 12 млн рублей.заложено 12 млн рублей.

Депутаты единогласно поддержали Депутаты единогласно поддержали 
решение о том, что денежные компенса-решение о том, что денежные компенса-
ции по вкладам Советского Союза будут ции по вкладам Советского Союза будут 
выплачиваться тем, кто рожден до 1950 выплачиваться тем, кто рожден до 1950 
года включительно. Ранее компенсации года включительно. Ранее компенсации 
выплачивали рожденным до 1945 года.выплачивали рожденным до 1945 года.

Одним из важных решений депутат-Одним из важных решений депутат-
ского корпуса стало увеличение объ-ского корпуса стало увеличение объ-
ема денежных средств, которые будут ема денежных средств, которые будут 
направлены в Дорожный фонд. На эту направлены в Дорожный фонд. На эту 
сферу было выделено на 30 млн рублей сферу было выделено на 30 млн рублей 
больше, чем планировалось.больше, чем планировалось.

В Приднестровье в этом году начали В Приднестровье в этом году начали 
работу два новых фонда: Фонд раз-работу два новых фонда: Фонд раз-
вития сельского хозяйства и Фонд раз-вития сельского хозяйства и Фонд раз-
вития мелиорации. Продолжил работу вития мелиорации. Продолжил работу 
Фонд развития предпринимательства Фонд развития предпринимательства 
и другие программы, направленные на и другие программы, направленные на 
поддержку предприятий.поддержку предприятий.

«Мы считаем, крайне важно про-«Мы считаем, крайне важно про-
должать оказывать государственную должать оказывать государственную 
поддержку экономическим агентам, поддержку экономическим агентам, 
которые хотят проводить модернизацию которые хотят проводить модернизацию 
оборудования, которые хотят вклады-оборудования, которые хотят вклады-
вать средства в развитие производства. вать средства в развитие производства. 
Поэтому в бюджете заложены средства Поэтому в бюджете заложены средства 
на программы субсидирования процент-на программы субсидирования процент-
ной ставки для экономических агентов, ной ставки для экономических агентов, 
которые будут направлять средства в которые будут направлять средства в 
развитие своего производства»развитие своего производства», – под-, – под-
черкнул председатель Комитета по черкнул председатель Комитета по 
экономической политике, бюджету и экономической политике, бюджету и 
финансам Виктор Гузун. финансам Виктор Гузун. 

По мнению депутатского корпуса, По мнению депутатского корпуса, 
главное, чего удалось достичь при главное, чего удалось достичь при 
работе над бюджетом, – основной работе над бюджетом, – основной 
финансовый закон сбалансирован по финансовый закон сбалансирован по 
социально защищенным статьям. Это социально защищенным статьям. Это 
значит, что государство выполнит взя-значит, что государство выполнит взя-
тые на себя обязательства в полном тые на себя обязательства в полном 
объеме и в срок.объеме и в срок.

  
Единый подход 

к налогообложению 
ВВ этом году ставка налога на доходы  этом году ставка налога на доходы 

для организаций, занимающихся ремон-для организаций, занимающихся ремон-
том и содержанием автомобильных до-том и содержанием автомобильных до-
рог общего пользования и сооружений рог общего пользования и сооружений 
на них, снижена с 2,9% до 1,3%. По мне-на них, снижена с 2,9% до 1,3%. По мне-
нию депутатского корпуса, налоговая нию депутатского корпуса, налоговая 
нагрузка должна быть одинаковая для нагрузка должна быть одинаковая для 
всех представителей бизнеса, независи-всех представителей бизнеса, независи-
мо от того, какие дороги ремонтируются мо от того, какие дороги ремонтируются 
и какая правовая форма у предприятия. и какая правовая форма у предприятия. 
Средства, которые высвобождаются у Средства, которые высвобождаются у 
хозяйствующих субъектов, направля-хозяйствующих субъектов, направля-
ются на техническое переоснащение и ются на техническое переоснащение и 
модернизацию производства.модернизацию производства.

  
Поддержка 

санаторно-курортных 
учреждений республики

ЕЕще одна мера поддержки, которая ще одна мера поддержки, которая 
была принята Верховным Советом в ве-была принята Верховным Советом в ве-
сеннюю сессию, – это снижение ставки сеннюю сессию, – это снижение ставки 
по налогу на доходы для предприятий, по налогу на доходы для предприятий, 
оказывающих услуги санаторно-курорт-оказывающих услуги санаторно-курорт-
ного лечения.ного лечения.

Из-за ограничительных мер, которые Из-за ограничительных мер, которые 
сегодня существуют не только в При-сегодня существуют не только в При-
днестровье, но и во всех странах мира, днестровье, но и во всех странах мира, 
количество услуг санаторно-курортных количество услуг санаторно-курортных 
учреждений в разы сократилось, а рас-учреждений в разы сократилось, а рас-
ходы остались. Депутатским корпусом ходы остались. Депутатским корпусом 
VII созыва было принято решение, VII созыва было принято решение, 
чтобы таким предприятиям при ис-чтобы таким предприятиям при ис-
числении налога на доходы применять числении налога на доходы применять 
понижающий коэффициент – 0,4. Вы-понижающий коэффициент – 0,4. Вы-
свободившиеся ресурсы предприятия свободившиеся ресурсы предприятия 
смогли направить на решение текущих смогли направить на решение текущих 
проблем, которые связаны с карантин-проблем, которые связаны с карантин-
ными ограничениями.ными ограничениями.

  
Налоговые преференции 

для аграриев
В весеннюю сессию сельскохозяй-В весеннюю сессию сельскохозяй-

ственным организациям и индивиду-ственным организациям и индивиду-
альным предпринимателям, которые альным предпринимателям, которые 
ведут крестьянское или фермерское ведут крестьянское или фермерское 
хозяйство, были предоставлены нало-хозяйство, были предоставлены нало-
говые преференции. Они коснулись тех говые преференции. Они коснулись тех 
хозяйств, которые понесли серьезные хозяйств, которые понесли серьезные 
потери из-за засухи 2020 года. Россий-потери из-за засухи 2020 года. Россий-
ская Федерация оказала таким придне-ская Федерация оказала таким придне-
стровским хозяйствам безвозмездную стровским хозяйствам безвозмездную 
материальную помощь. Верховный Совет материальную помощь. Верховный Совет 
принял решение не облагать подоход-принял решение не облагать подоход-
ным налогом эти средства. Деньги, кото-ным налогом эти средства. Деньги, кото-
рые остались у сельхозпроизводителей, рые остались у сельхозпроизводителей, 
они смогли направить на приобретение они смогли направить на приобретение 
семян, ГСМ, проведения посевных работ.семян, ГСМ, проведения посевных работ.

  
Повышение 

пенсионного обеспечения
Верховный Совет в весеннюю сессию Верховный Совет в весеннюю сессию 

единогласно поддержал предложение единогласно поддержал предложение 
Президента по повышению пенсий.Президента по повышению пенсий.

«Несмотря на большую нагрузку на «Несмотря на большую нагрузку на 
республиканский бюджет, связанную с республиканский бюджет, связанную с 
дополнительными расходами по борьбе дополнительными расходами по борьбе 
с пандемией, недопоступлением на-с пандемией, недопоступлением на-
логовых платежей, большой засухой в логовых платежей, большой засухой в 
прошлом году, снижением экспортной прошлом году, снижением экспортной 
выручки, все же удалось изыскать и выручки, все же удалось изыскать и 
перераспределить расходы консолиди-перераспределить расходы консолиди-
рованного бюджета и бюджета Единого рованного бюджета и бюджета Единого 
фонда социального страхования, чтобы фонда социального страхования, чтобы 
повысить пенсионное обеспечение с повысить пенсионное обеспечение с 
11-апреля 2021 года»апреля 2021 года», – подчеркнул Пред-, – подчеркнул Пред-
седатель Верховного Совета Александр седатель Верховного Совета Александр 
Коршунов.Коршунов.

С 1 апреля 2021 года минимальный С 1 апреля 2021 года минимальный 
размер пенсии по возрасту составил размер пенсии по возрасту составил 
693 рубля. В результате увеличения 693 рубля. В результате увеличения 
минимального размера пенсии по воз-минимального размера пенсии по воз-
расту и введения дополнительной суммы расту и введения дополнительной суммы 
к пенсии, размеры пенсионных выплат к пенсии, размеры пенсионных выплат 
увеличились от 5% до 11% в зависимо-увеличились от 5% до 11% в зависимо-
сти от общего трудового стажа.сти от общего трудового стажа.

До конца года из госбюджета на по-До конца года из госбюджета на по-
вышение пенсий дополнительно будет вышение пенсий дополнительно будет 
выделено 79,7 млн рублей.выделено 79,7 млн рублей.

  
Повышение зарплат 

работникам бюджетной 
сферы

Депутаты Верховного Совета поддер-Депутаты Верховного Совета поддер-
жали предложение Президента ПМР о жали предложение Президента ПМР о 
повышении заработных плат бюджетни-повышении заработных плат бюджетни-
кам и денежных довольствий военнос-кам и денежных довольствий военнос-
лужащим с 1 мая 2021 года.лужащим с 1 мая 2021 года.

«Основной заслугой Верховного Со-«Основной заслугой Верховного Со-
вета ПМР в первой сессии VII созыва вета ПМР в первой сессии VII созыва 
считают то, что мы нашли возмож-считают то, что мы нашли возмож-
ность для финансирования повышения ность для финансирования повышения 
пенсий и заработных плат работникам пенсий и заработных плат работникам 
бюджетной сферы. Государство будет бюджетной сферы. Государство будет 
идти по пути дальнейшего повышения идти по пути дальнейшего повышения 
заработных плат и пенсий. Все зависит заработных плат и пенсий. Все зависит 
от возможностей нашего бюджета. Эту от возможностей нашего бюджета. Эту 
основную идею озвучил Президент ПМР основную идею озвучил Президент ПМР 
и депутатский корпус его полностью и депутатский корпус его полностью 
поддерживает»поддерживает», – отметил спикер пар-, – отметил спикер пар-
ламента Александр Коршунов.  ламента Александр Коршунов.  

На 4% повысились лимиты на оплату На 4% повысились лимиты на оплату 
труда для госучреждений, где прошла труда для госучреждений, где прошла 
оптимизация структуры. Для работников оптимизация структуры. Для работников 
остальных бюджетных организаций – на остальных бюджетных организаций – на 
8%. На 10% выросли лимиты на денеж-8%. На 10% выросли лимиты на денеж-
ное довольствие сотрудников силовых ное довольствие сотрудников силовых 
структур. На доплаты медработникам, структур. На доплаты медработникам, 
которые контактировали с пациентами которые контактировали с пациентами 
с подозрением на коронавирус, из гос-с подозрением на коронавирус, из гос-
бюджета выделили 91 млн рублей.бюджета выделили 91 млн рублей.

Поддержка 
многодетных семей, 

приобретающих жилье
Депутаты Верховного Совета в 3 Депутаты Верховного Совета в 3 

раза увеличили необлагаемую налогом раза увеличили необлагаемую налогом 
сумму доходов для многодетных семей, сумму доходов для многодетных семей, 
которые впервые приобретают квартиру которые впервые приобретают квартиру 
или строят дом. В Приднестровье норма или строят дом. В Приднестровье норма 
закона о налоговом имущественном закона о налоговом имущественном 
вычете для тех, кто впервые приобрел вычете для тех, кто впервые приобрел 
жилье или строит дом, действовала с жилье или строит дом, действовала с 
2001 года. За это время цены выросли, 2001 года. За это время цены выросли, 
а РУ МЗП, который устанавливает госу-а РУ МЗП, который устанавливает госу-
дарство, отстал от динамики цен. дарство, отстал от динамики цен. 

Теперь размер необлагаемого нало-Теперь размер необлагаемого нало-
гами дохода для многодетных семей, гами дохода для многодетных семей, 
нуждающихся в улучшении жилищных нуждающихся в улучшении жилищных 
условий, составляет 30 тысяч РУ МЗП. условий, составляет 30 тысяч РУ МЗП. 
Это 312 тыс. рублей.Это 312 тыс. рублей.

  
Льготные кредиты для 

защитников ПМР 
В весеннюю сессию Верховный Со-В весеннюю сессию Верховный Со-

вет принял Государственную целевую вет принял Государственную целевую 
программу по льготному кредитованию программу по льготному кредитованию 
участников боевых действий по защите участников боевых действий по защите 
ПМР, ставших инвалидами I или II груп-ПМР, ставших инвалидами I или II груп-
пы. Это законодательная инициатива пы. Это законодательная инициатива 
группы депутатов Верховного Совета. группы депутатов Верховного Совета. 
Изначально программа была рассчи-Изначально программа была рассчи-
тана на 3 года, но в процессе работы тана на 3 года, но в процессе работы 
над документом было принято решение над документом было принято решение 
продлить срок ее действия на 6 лет – с продлить срок ее действия на 6 лет – с 
2021 по 2026 год.2021 по 2026 год.

«Программа даст возможность полу-«Программа даст возможность полу-
чать льготные кредиты инвалидам I и II чать льготные кредиты инвалидам I и II 
групп. Это участники войны 92-го года групп. Это участники войны 92-го года 
и воины-афганцы. Мера очень важная и и воины-афганцы. Мера очень важная и 
своевременная. Надо понимать, что кре-своевременная. Надо понимать, что кре-
диты не нужны сегодня всем инвалидам, диты не нужны сегодня всем инвалидам, 
но те, кому они будут нужны, смогут по-но те, кому они будут нужны, смогут по-
лучить этот льготный кредит и решить лучить этот льготный кредит и решить 
необходимые задачи в наше непростое необходимые задачи в наше непростое 
время»время», – отметил председатель Коми-, – отметил председатель Коми-
тета по образованию, общественным тета по образованию, общественным 
объединениям и СМИ Игорь Буга.объединениям и СМИ Игорь Буга.

Денежные средства предоставляются Денежные средства предоставляются 
Приднестровским Сберегательным бан-Приднестровским Сберегательным бан-
ком по 17% годовых. Заемщик при этом ком по 17% годовых. Заемщик при этом 
оплачивает 4% годовых. 13% покрыва-оплачивает 4% годовых. 13% покрыва-
ются за счет средств республиканского ются за счет средств республиканского 
бюджета. Максимальная сумма кредита бюджета. Максимальная сумма кредита 
– 25 тыс. рублей. В бюджет заложены – 25 тыс. рублей. В бюджет заложены 
средства на кредитование, и желающие средства на кредитование, и желающие 
смогут взять кредит уже в этом году.смогут взять кредит уже в этом году.

  
Общественно значимые 

транспортные маршруты
Государство окажет поддержку транс-Государство окажет поддержку транс-

портным организациям, занимающимся портным организациям, занимающимся 
перевозкой пассажиров. Верховный перевозкой пассажиров. Верховный 
Совет дополнил закон «О транспорте» Совет дополнил закон «О транспорте» 
понятиями «регулярный маршрут», понятиями «регулярный маршрут», 
«рейс» и «социально значимый регуляр-«рейс» и «социально значимый регуляр-
ный маршрут». Из-за распространения ный маршрут». Из-за распространения 
коронавирусной инфекции COVID-19 коронавирусной инфекции COVID-19 
пассажиропоток на регулярных марш-пассажиропоток на регулярных марш-
рутах снизился на 57%, перевозки рутах снизился на 57%, перевозки 
стали нерентабельными. Маршруты в стали нерентабельными. Маршруты в 
отдаленные села республики стали, отдаленные села республики стали, 
по сути, убыточными. Уже в 2021 году по сути, убыточными. Уже в 2021 году 
государство будет субсидировать транс-государство будет субсидировать транс-
портные организации, обслуживающие портные организации, обслуживающие 
социально значимые маршруты.социально значимые маршруты.

  
Госпрограмма по 
восстановлению 

мелиорации
В первом чтении в ходе весенней сес-В первом чтении в ходе весенней сес-

сии Верховный Совет VII созыва принял сии Верховный Совет VII созыва принял 
государственную программу по восста-государственную программу по восста-
новлению мелиоративного комплекса. новлению мелиоративного комплекса. 
Программа рассчитана на 6 лет.Программа рассчитана на 6 лет.

Вопрос восстановления системы мели-Вопрос восстановления системы мели-
орации в Верховном Совете поднимали орации в Верховном Совете поднимали 
с 2018 года, а последние засушливые с 2018 года, а последние засушливые 
годы показали, что без надежных си-годы показали, что без надежных си-
стем полива аграрии терпят серьезные стем полива аграрии терпят серьезные 
убытки. Приднестровье находится в убытки. Приднестровье находится в 
зоне рискованного земледелия, и, если зоне рискованного земледелия, и, если 
не будет искусственного полива, на не будет искусственного полива, на 
стабильный урожай рассчитывать не стабильный урожай рассчитывать не 
приходится.приходится.

Совместно с аграриями были ото-Совместно с аграриями были ото-
браны объекты, которые подлежат браны объекты, которые подлежат 

ремонту, составлен расчет затрат и ремонту, составлен расчет затрат и 
план мероприятий по восстановлению план мероприятий по восстановлению 
мелиоративного комплекса.мелиоративного комплекса.

«Приднестровье все больше пере-«Приднестровье все больше пере-
ходит к интенсивному сельскому хо-ходит к интенсивному сельскому хо-
зяйству, поэтому необходимо восста-зяйству, поэтому необходимо восста-
навливать мелиорационную систему. В навливать мелиорационную систему. В 
первом чтении мы приняли программу, первом чтении мы приняли программу, 
где прописано, когда, какую, в какой где прописано, когда, какую, в какой 
год станцию восстанавливать, какие год станцию восстанавливать, какие 
сети. Восстановление полива – это воз-сети. Восстановление полива – это воз-
можность получать гарантированный можность получать гарантированный 
урожай, сократить убытки, повысить урожай, сократить убытки, повысить 
доходы бюджета и обеспечить продо-доходы бюджета и обеспечить продо-
вольственную безопасность республи-вольственную безопасность республи-
ки»ки», – отметил заместитель председа-, – отметил заместитель председа-
теля Комитета по вопросам АПК Антон теля Комитета по вопросам АПК Антон 
Онуфриенко.Онуфриенко.

Общая сумма финансовых средств Общая сумма финансовых средств 
для реализации программы – 174 млн для реализации программы – 174 млн 
рублей. Расширение орошаемых площа-рублей. Расширение орошаемых площа-
дей составит около 40 тысяч гектаров. дей составит около 40 тысяч гектаров. 
В реализации проекта примут участие В реализации проекта примут участие 
и землепользователи. Они помогут и землепользователи. Они помогут 
восстановить внутрихозяйственные восстановить внутрихозяйственные 
оросительные сети. Многие аграрии оросительные сети. Многие аграрии 
планируют расширять площадь полив-планируют расширять площадь полив-
ных земель.ных земель.

  
Долгосрочная программа 

СС  этого года в Приднестровье будет этого года в Приднестровье будет 
действовать долгосрочная програм-действовать долгосрочная програм-
ма капитального строительства. Она ма капитального строительства. Она 
рассчитана на 6 лет. Ранее объекты, рассчитана на 6 лет. Ранее объекты, 
которые государство планировало которые государство планировало 
строить или ремонтировать, включа-строить или ремонтировать, включа-
лись в программу Фонда капитальных лись в программу Фонда капитальных 
вложений при рассмотрении бюджета вложений при рассмотрении бюджета 
на очередной год.на очередной год.

«Основные объекты по городам и «Основные объекты по городам и 
районам будут формировать главы ад-районам будут формировать главы ад-
министраций совместно с депутатами министраций совместно с депутатами 
Верховного и местных Советов. Поэтому Верховного и местных Советов. Поэтому 
это будет большая совместная работа. Я это будет большая совместная работа. Я 
думаю, что при формировании програм-думаю, что при формировании програм-
мы Фонда капвложений на следующий мы Фонда капвложений на следующий 
год будут уже четко прописаны и объ-год будут уже четко прописаны и объ-
екты, и работы, и суммы по проектно-екты, и работы, и суммы по проектно-
сметной документации»сметной документации», – подчеркнул , – подчеркнул 
Председатель Верховного Совета Алек-Председатель Верховного Совета Алек-
сандр Коршунов. сандр Коршунов. 

За 6 лет на программу будет выделен За 6 лет на программу будет выделен 
1 млрд 866 млн рублей. Это примерно по 1 млрд 866 млн рублей. Это примерно по 
300–400 млн рублей в год. Верховный 300–400 млн рублей в год. Верховный 
Совет VII созыва в весеннюю сессию Совет VII созыва в весеннюю сессию 
принял проект комплексной государ-принял проект комплексной государ-
ственной целевой программы капиталь-ственной целевой программы капиталь-
ных вложений и капитального ремонта ных вложений и капитального ремонта 
на 2021–2026 годы в первом чтении.на 2021–2026 годы в первом чтении.

  
Перераспределение 

средств бюджета-2021
ВВерховный Совет принял изменения и ерховный Совет принял изменения и 

дополнения в бюджет 2021 года.дополнения в бюджет 2021 года.
Депутатским корпусом было решено Депутатским корпусом было решено 

увеличить государственные расходы увеличить государственные расходы 
на борьбу с коронавирусом, питание в на борьбу с коронавирусом, питание в 
социальных учреждениях, содержание социальных учреждениях, содержание 
ряда силовых министерств и ведомств. ряда силовых министерств и ведомств. 
Дополнительно на приобретение ме-Дополнительно на приобретение ме-
дикаментов для ковид-госпиталей дикаментов для ковид-госпиталей 
перераспределены 52 млн рублей, 58 перераспределены 52 млн рублей, 58 
млн – добавлено на выплату ковидных млн – добавлено на выплату ковидных 
надбавок медперсоналу, на покупку надбавок медперсоналу, на покупку 
вакцины пойдут 16 млн рублей. 2 млн вакцины пойдут 16 млн рублей. 2 млн 
рублей дополнительно направлены на рублей дополнительно направлены на 
питание в интернаты, детские дома и питание в интернаты, детские дома и 
другие социальные учреждения.другие социальные учреждения.

«Практика показала, что бюджетные «Практика показала, что бюджетные 
статьи все же необходимо секвестриро-статьи все же необходимо секвестриро-
вать и перераспределять средства на вать и перераспределять средства на 
борьбу с ковидом. Мы приняли поправки борьбу с ковидом. Мы приняли поправки 
и изменения в закон о республиканском и изменения в закон о республиканском 
бюджете на этот год. Много поправок, бюджете на этот год. Много поправок, 
были дискуссии, но мы пришли к еди-были дискуссии, но мы пришли к еди-
ному мнению с представителями испол-ному мнению с представителями испол-
нительной власти»нительной власти», – подчеркнул Пред-, – подчеркнул Пред-
седатель Верховного Совета Александр седатель Верховного Совета Александр 
Коршунов. Коршунов. 

В этом году почти на 5,5 млн рублей В этом году почти на 5,5 млн рублей 
будут увеличены расходы на субсидиро-будут увеличены расходы на субсидиро-
вание процентной ставки по льготным вание процентной ставки по льготным 
кредитам. Изменения внесены и в закон кредитам. Изменения внесены и в закон 
«О бюджете Единого государственно-«О бюджете Единого государственно-
го фонда социального страхования». го фонда социального страхования». 
Расходы на пенсионное обеспечение Расходы на пенсионное обеспечение 
увеличатся на 41 млн рублей.увеличатся на 41 млн рублей.

ЭКОНОМИЧЕСКИ ЗНАЧИМЫЕ ЗАКОНЫ ВЕСЕННЕЙ СЕССИИ
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На мероприятии говорили о важности 
такой масштабной программы, как Фонд 
капитальных вложений. В этом инфраструк-
турном проекте, который действует в респу-
блике с 2018 года, задействовано большое 
количество строительных компаний.

За последние несколько лет отремон-
тировано немало школ и детских садов, 
больниц и сельских медпунктов, спортивных 
и игровых площадок, парков и скверов. В 
этом году в программу Фонда капвложе-
ний включили 147 объектов. Реализация 
масштабного проекта дала импульс строи-
тельной отрасли.

Депутат Верховного Совета ПМР Григорий 
Дьяченко поздравил всех работников и 
ветеранов строительной отрасли с празд-
ником и зачитал приветственный адрес 
от имени руководства приднестровского 
парламента.

«Надежная и качественная строительная 
область Приднестровья способствует раз-
витию экономики, обеспечивает основную 
загрузку производств и занятость населе-
ния в смежных отраслях. Строительные 
организации республики имеют богатый 
опыт, славные традиции и несмотря на 
определенные сложности, продолжают 
свою созидательную деятельность, сохра-
няя профессиональные кадры, осваивая 
передовой опыт, современные материалы 
и технологии. Надеемся, что огромный 
потенциал отрасли, профессионализм и 

опыт позволит вам и впредь решать самые 
сложные и ответственные задачи», – гово-
рится в приветственном адресе руководства 
Верховного Совета ПМР.

Григорий Дьяченко пожелал придне-
стровским строителям новых интересных 
заказов, дерзких проектов и творческих 
решений. Удачи в достижении всего заду-
манного, смелого покорения строительных 
высот, крепкого здоровья, счастья и семей-
ного благополучия.

Строительная отрасль в нашей респу-
блике самая динамичная, а профессия 
строитель сейчас одна из самых востребо-
ванных. В этом году по программе Фонда 
капитальных вложений сдадут в эксплуата-
цию 147 объектов. На эти цели государство 
выделило больше 190 миллионов рублей.

«Государство уделяет большое внимание 
строительной отрасли. Это отрасль является 
локомотивом в республике. Все города у нас 
преображаются. Ремонтируются и строятся 
с нуля скверы, парки, школы, детские сады. 
Очень много делается в области медицины. 
Уже к первому сентября около 20 объектов 
- школ и детских садов - будут вводиться 
в эксплуатацию. Ко 2 сентября тоже будут 
сданы многие объекты», – рассказал заме-
ститель министра экономического развития 
Николай Обручков.

Объекты, включенные в программу Фонда 
капвложений, есть во всех городах и райо-
нах Приднестровья. Благодаря мастерству 
строителей, приднестровские города и 
села с каждым годом становятся красивее 
и уютнее. Приднестровские строители 
выполняют огромный спектр работ от про-
ектных до введения готового сооружения 
в эксплуатацию.

В рамках праздника Министерство эконо-
мического развития провело конкурс под 
названием «Лучшая строительная органи-
зация».  Подвели итоги и вручили дипломы 
победителям конкурса в шести номинаци-
ях: «Лучшая строительная организация», 
«Лучшая организация - производитель 
строительных и отделочных материалов», 
«Лучшая проектная организация», «Лучший 
строитель года», «Лучший работник в отрас-
ли производства строительных материалов», 
«Лучший проектировщик». Всего в конкурсе 
приняли участие 22 приднестровских пред-
приятия строительного комплекса.

ЛУЧШИЕ В ЛУЧШИЕ В 
ОТРАСЛИ ОТРАСЛИ 

8 августа свой профессиональ-
ный праздник отметили работники 
строительной отрасли. Накануне 
праздника лучшим строителям 
республики вручили государствен-
ные награды. В торжественной це-
ремонии принял участие депутат 
Верховного Совета ПМР Григорий 
Дьяченко.

Состязание приурочили ко Дню физ-Состязание приурочили ко Дню физ-
культурника. Поздравить жителей города культурника. Поздравить жителей города 
с праздником приехал депутат Верховного с праздником приехал депутат Верховного 
Совета по избирательному округу №33 Совета по избирательному округу №33 
«Восточный» Виктор Гузун.«Восточный» Виктор Гузун.

Виктор Гузун пожелал горожанам и лю-Виктор Гузун пожелал горожанам и лю-
бителям спорта здоровья, благополучия бителям спорта здоровья, благополучия 
и энергии. Такие мероприятия, по словам и энергии. Такие мероприятия, по словам 
парламентария, способствуют массовой парламентария, способствуют массовой 
пропаганде физической культуры и спорта пропаганде физической культуры и спорта 
в республике.в республике.

Глава госадминистрации Днестровска Глава госадминистрации Днестровска 
Сергей Карюк добавил, что руководство Сергей Карюк добавил, что руководство 
города старается делать спорт массовым и города старается делать спорт массовым и 
доступным, воспитывать здоровое молодое доступным, воспитывать здоровое молодое 
поколение.поколение.

Организатором выступил руководитель Организатором выступил руководитель 
спортивно-массовых соревнований «Hi-спортивно-массовых соревнований «Hi-
Trail» Игорь Боагий. Поддержку меропри-Trail» Игорь Боагий. Поддержку меропри-
ятию оказала Администрация Президента ятию оказала Администрация Президента 

ПМР и госадминистрация города. Участни-ПМР и госадминистрация города. Участни-
кам предложили проплыть две дистанции: кам предложили проплыть две дистанции: 
на 400 и 1500 метров. Соревнование про-на 400 и 1500 метров. Соревнование про-
ходило по трем возрастным категориям – от ходило по трем возрастным категориям – от 
14 до 20 лет, от 21 до 39 лет, от 40 лет и 14 до 20 лет, от 21 до 39 лет, от 40 лет и 
старше.старше.

Кроме этого, можно было поучаствовать Кроме этого, можно было поучаствовать 
в соревнованиях по перетягиванию каната, в соревнованиях по перетягиванию каната, 
жиму гирь и штанги, армреслингу. Горожан жиму гирь и штанги, армреслингу. Горожан 
и гостей города угощали ухой, детям раз-и гостей города угощали ухой, детям раз-
давали мороженое и квас.давали мороженое и квас.

По материалам сайта РПП «Обновление»По материалам сайта РПП «Обновление»

В Днестровске 8 августа состо-
ялось спортивное мероприятие 
на открытой воде под названием 
«Dnestrovsk Swim 2021».

Мероприятие приурочили к празднику 
Смоленской иконы Божьей Матери. В нем 
приняли участие вице-спикер придне-
стровского парламента, председатель РПП 
«Обновление» Галина Антюфеева, депутат 
Верховного Совета ПМР, член Центрального 
совета партии Илона Тюряева, координатор 
проектов Россотрудничества в Приднестро-
вье Николай Журавлев и активисты партии.

Николай Журавлев родился и вырос в 
Смоленске, поэтому в этот день всегда 
вспоминает воинов-земляков. Он расска-

зал, что Смоленская икона Божьей Матери 
является одной из наиболее почитаемых в 
России православных святынь.

Руководитель Центрального аппарата 
РПП «Обновление» Дмитрий Воронюк от-
метил, что такие мероприятия очень важны 
для молодежи. Они помогают передать 
значимость исторических событий, при-
общиться к подвигам предков.

После возложения цветов прошел празд-
ничный молебен.

В Бендерах четырнадцать лет назад на 
месте заброшенного военного кладбища 
заложили Военно-исторический мемори-
альный комплекс. Здесь покоится больше 5 
тысяч человек. Большинство захоронений 
датируется периодом русско-турецких во-
йн 1853−1856 и 1877−1878 годов. Тогда в 
Бендерах располагались турецкие тыловые 
медицинские учреждения.

ЦВЕТЫ СМОЛЕНСКИМ ОПОЛЧЕНЦАМЦВЕТЫ СМОЛЕНСКИМ ОПОЛЧЕНЦАМ
В Бендерах почтили память смо-

ленских ополченцев, погибших в 
крупнейших сражениях Отечествен-
ной войны 1812 года. На Военно-исто-
рическом мемориальном комплексе 
состоялась церемония возложения 
цветов.

«Каждый из вас, не задумываясь, риско-«Каждый из вас, не задумываясь, риско-
вал своей жизнью. Вы объединились для вал своей жизнью. Вы объединились для 
того, чтобы по всем направлениям, по всем того, чтобы по всем направлениям, по всем 
рубежам создать оборону, защитить свою рубежам создать оборону, защитить свою 
страну, свои семьи. Для того, чтобы жить страну, свои семьи. Для того, чтобы жить 
здесь свободно, иметь право говорить на здесь свободно, иметь право говорить на 
родном языке.  Благодаря вам образова-родном языке.  Благодаря вам образова-
лось государство, которое все эти 30 лет лось государство, которое все эти 30 лет 
развивается. Считаю, что каждый из вас развивается. Считаю, что каждый из вас 
герой»герой», – отметила Галина Антюфеева. , – отметила Галина Антюфеева. 

Вице-спикер парламента добавила, что Вице-спикер парламента добавила, что 
ветераны специального отряда быстрого ветераны специального отряда быстрого 
реагирования «Днестр» – это пример му-реагирования «Днестр» – это пример му-
жества и героизма. Бойцы спецназа в числе жества и героизма. Бойцы спецназа в числе 
первых встали на защиту Приднестровья в первых встали на защиту Приднестровья в 
начале девяностых.начале девяностых.

Ветеран СОБР «Днестр» Александр Че-Ветеран СОБР «Днестр» Александр Че-
палыга рассказал, что для него день об-палыга рассказал, что для него день об-
разования батальона – особый праздник. разования батальона – особый праздник. 

Сейчас и его сын готовится стать спецна-Сейчас и его сын готовится стать спецна-
зовцем, хочет защищать Родину.зовцем, хочет защищать Родину.

Тогда 30 лет назад специальный ба-Тогда 30 лет назад специальный ба-
тальон милиции стал не только первым тальон милиции стал не только первым 
спецназом, но и первым вооруженным спецназом, но и первым вооруженным 
подразделением в республике. Спецназов-подразделением в республике. Спецназов-
цам отряда «Днестр» приходилось ловить цам отряда «Днестр» приходилось ловить 
преступников и сражаться на передовой.преступников и сражаться на передовой.

«Дело сделали большое, потому что без «Дело сделали большое, потому что без 
батальона «Днестр» не было бы органов батальона «Днестр» не было бы органов 
внутренних дел, не было бы республики. внутренних дел, не было бы республики. 
Органы внутренних дел обеспечивают Органы внутренних дел обеспечивают 
легитимность любой страны»легитимность любой страны», – добавил , – добавил 
председатель Республиканской обще-председатель Республиканской обще-
ственной организации «Союз ветеранов ственной организации «Союз ветеранов 
спецназа «ДНЕСТР» Сергей Лещенко.спецназа «ДНЕСТР» Сергей Лещенко.

Бойцы спецназа «Днестр» принимали Бойцы спецназа «Днестр» принимали 
участие в самых тяжелых боях по защите участие в самых тяжелых боях по защите 
ПМР от агрессии Республики Молдова. ПМР от агрессии Республики Молдова. 
Кроме этого, они охраняли особо важные Кроме этого, они охраняли особо важные 
объекты на территории республики и объекты на территории республики и 
участвовали в ликвидации диверсионных участвовали в ликвидации диверсионных 
групп. Во время боевых действий погиб-групп. Во время боевых действий погиб-
ли 4 бойца батальона «Днестр». Память ли 4 бойца батальона «Днестр». Память 
погибших товарищей почтили минутой погибших товарищей почтили минутой 
молчания.молчания.

На сегодняшний день из нынешних ве-На сегодняшний день из нынешних ве-
теранов батальона «Днестр» продолжают теранов батальона «Днестр» продолжают 
службу только двое. Остальные всегда на службу только двое. Остальные всегда на 
связи с подразделением и передают опыт связи с подразделением и передают опыт 
молодым бойцам.молодым бойцам.

В столичном клубе «Ветеран» 
прошло торжественное собрание, 
посвященное 30-летию спецназа 
«Днестр». Юбилейные медали ве-
теранам специального отряда бы-
строго реагирования вручила заме-
ститель Председателя Верховного 
Совета ПМР, глава Комитета по за-
конодательству и правоохранитель-
ным органам Галина Антюфеева.

НАГРАДЫ ВЕТЕРАНАМ «ДНЕСТРА» 


